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Tiempo de 
respuestas

Editorial

Daniel Indart  
Presidente FADEEAC

Con el segundo semestre en curso, ya no hay demasiadas expectativas so-
bre una recuperación del transporte para este año. Las cartas están echa-
das y las oportunidades se fueron perdiendo. en las últimas paritarias, los 
transportistas demostramos, una vez más, un espíritu conciliador y madu-
ro para lograr un acuerdo, lo que significó un gran esfuerzo para las dis-
tintas ramas del sector. Los altos costos están golpeando muy duro a las 
empresas de la actividad. esta situación debe revertirse lo antes posible.

Ya se sabe de la importancia que tiene nuestro sector para el desarrollo 
de la economía. pero los graves problemas que sufrimos condicionan la 
rentabilidad de las empresas del rubro a una expresión mínima. estamos 
ante una situación más que delicada. Lo que más preocupa es la ausencia 
de medidas que apunten a la recuperación del transporte. No sólo está en 
juego la rentabilidad, sino también el nivel de empleo del sector.   

el combustible es un costo que día a día eleva su vara. Un dato ejemplifica 
la situación: salvo Uruguay, la Argentina tiene el combustible más caro 
de la región. en esas condiciones, es imposible proyectar o prometer un 
crecimiento sostenido, cuando los insumos claves para la actividad no de-
tienen su aumento. Así las cosas, parece imposible entrar en el camino 
grande de la competitividad regional.

Las empresas transportistas están haciendo un importante esfuerzo para 
mantener la calidad en las operaciones. Ganancias en baja, cada vez les 
resultará más difícil. Como siempre, FAdeeAC está dispuesta a sumar su 
experiencia, conocimientos y propuestas en este escenario complejo para 
construir el mejor futuro.

Federación Argentina de Entidades Empresarias de Autotransporte de Cargas

1



Tirada 8000 ejemplares. Todos los derechos reservados. 
El contenido de las notas es exclusiva responsabilidad del autor.

La edición de FADEEAC es Transporte de Cargas
es responsabilidad del Departamento de
Prensa y Difusión de FADEEAC
E-mail:   fadeeac@fadeeac.org.ar
Director:   Juan D. Aguilar

Publicidad:
Andrés Vallecillo
(011) 4779 5300

Sánchez de Bustamante 54 (C1173AAB) Buenos Aires - Tel: (011) 4860 7700

Contenido Agosto 2016 «225»

Consejo Federal  2014 - 2016

presidente

daniel indart (Ceac)

Vicepresidente primero

José Arata (Cedac)

Vicepresidente segundo

Julio Latapie (paetac)

Vicepresidente tercero

Hugo membrive (Cedol)

Secretario General

Guillermo Werner (Cetacer)

prosecretario General

Ana morán (Cetca)

Tesorero

matías Belusci (Cetac mar del plata)

protesorero

Alberto Guagliano (ATC Rosario)

Secretario de Actas

Cristian Sanz (Cetac Regional Sureña)

prosecretario de Actas

Guido Calzetti (Aprocam)

Secretario de prensa y Relaciones institucionales

Juan Aguilar (Cedab)

prosecretario de prensa y Relaciones institucionales

Juan Segovia (Catamp)

Vocales

Néstor Fittipaldi (Cadeta)

Hugo Bauza (Aaucar)

ernesto Ferreira dos Santos (Cocatra)

Gustavo delgado (Cadesa)

Hernán Heinzmann (Cetar)

Roberto Casal (ATC Tucumán)

Silvio Noro (Cetac Gualeguaychú)

Javier Usatorre (ATC Resistencia)

Sergio Borgo (Aatha)

José maldonado (Uprocam)

mario eliceche (Celtap)

Ricardo Tonfi (Catma)

Rosana Sforzi (Cetacc)

Adrián Ferrero (Cesac)

Adriana Bravo (C-Trans)

efren delbon (Coop. Avellaneda)

pedro mesa (Cetaca)

Carlos masetto (Aretra)

darío Rupell (Cetpa)

Albino pederiva (Cajutac)

Rubén obermann (Amitrac)

oscar oronoz (Catravill)

mario Segura (Cacylcruz)

Rogelio Cavalieri iribarne (Catet)

Hugo Baldassarri (Cacba)

Roberto Rodríguez (AeCA)

esteban Canteros (Ataci)

Jorge Carena (Ceace)

Federico Lo Bruno (Catse)

Comisión Revisora de Cuentas

Anibal Tortoriello (Capeac)

eduardo Bozzi (Cefac)

Lorenzo Arturo Heras (CTC)

daniel Jorge Sauer(CemAC)

/fadeeac Youtube: Fadeeac Transporte de Cargas

@FADEEACPRENSAwww.fadeeac.org.ar

editorial - Tiempo de respuestas 1
Todos los temas en análisis 4
el camión, un aliado estratégico  8
déficit en las trazas rurales 14
La marcha de la economía 20
el tradicional encuentro con la prensa 24
Un paso más contra la piratería 28
presentes en Transposul  32
el paso de las nuevas generaciones 34
el camino de la institucionalidad 40
Transporte y sustentabilidad ambiental: el futuro está aquí 42
Los costos del transporte ya superan el 30% en el año 44
BReVeS: Aniversario de la AAC / Seguridad para las cargas peligrosas / Centro de Capacitación 

de C.e.A.C / debate sobre la integración / Almuerzo solidario 46
FpT  54
el diplomado en Gestión de la Seguridad Vial  56
La capacitación también es virtual  58
Simuladores FpT/FAdeeAC en el interior del país  62
desde Colonia 25 de mayo a escobar 66
BReVeS FpT: Sistema de Gestión de Calidad / operadores de autoelevadores  69
Un transporte más limpio 70
Una novedad de Hyundai 74
Un camión de cuatro décadas  76
Seguridad en tránsito  80
Las lonas más anchas del mercado  82
Un concepto avanzado en reconstrucción  84
Nuevo kit hidráulico en el mercado  86
Breves: iveco / Scania / Volvo 88
entidades asociadas a FAdeeAC 89
Variación acumulada en el precio de los insumos  96

2



www.fadeeac.org.ar

225 / Agosto 2016

DESTACADOS

Todos los temas en análisis

La marcha de la economía El tradicional encuentro con la prensa

Como todos los años, desde hace una década, FADEEAC 
realizó un agasajo a los trabajadores de prensa en su día. 
     Pág 24

La dirigencia empresarial argentina escuchó el balance y 

los planes del ministro de Hacienda y Finanzas Públicas.
Pág 20

Durante la segunda edición del año del Consejo de 
Jóvenes Empresarios, distintos especialistas plan-
teraron temas centrales para la actividad.

Pág 34

El paso de las nuevas generaciones Un transporte más limpio

Las nuevas tecnologías prometen menos daño al 
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TodoS LoS TemAS 
en analisis

Las preocupaciones de los 
empresarios del sector fueron 
debatidas durante el último Consejo 
Federal de FADEEAC.

» Debate – El autotransporte de cargas hizo un análisis de su realidad
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El sector del transporte pasa por una difícil coyuntura 
y, por supuesto, no escapa a FaDeeaC la preocupación 

de todos los transportistas”, dijo Daniel Indart, presiden-
te de la Federación, al inaugurar el 371 Consejo Federal, 
realizado el pasado 8 de junio, en la sede de sánchez de 
Bustamante 54.
indart recordó, ante una masiva asistencia de directivos y em-
presarios del sector, que, “como desde nuestro primer año de 
vida, buscamos encontrar soluciones a las inquietudes que 
cada uno de ustedes ha transmitido. Con la participación de 
las organizaciones. porque, FAdeeAC se nutre del esfuerzo, la 
constancia y la perseverancia de cada uno de sus dirigentes”.
Los debates estuvieron atravesados por la situación de la 
Argentina y, en especial, del autotransporte de cargas, dada la 
preocupación por el entorno económico para la actividad y las 
negociaciones paritarias con el sindicato, que coincidieron en 
el tiempo con la realización del Consejo Federal. el encuentro 

estuvo encabezado por indart acompañado por el secreta-
rio General , Guillermo Werner, y el responsable de prensa y 
Relaciones institucionales, Juan Aguilar.
en su informe, indart se refirió a la participación de FAdeeAC, 
entre el 24 y el 26 de mayo en la reunión de la Cámara 
interamericana de Transporte (CiT), en Colombia. destacó que 
en Bogotá hablaron con asesores del ministro de Transporte 
local durante tres horas sobre temas comunes, “con mucha 
satisfacción, porque saben lo que pasa en la Argentina, cono-
cen FAdeeAC. están muy consustanciados con lo que hizo la 

TodoS LoS TemAS 
en analisis

[...] “FaDeeaC, en el mundo, es ejem-
plo por lo que está haciendo”.[...]
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Federación a través de los años”.
Añadió que ese conocimiento apuntaba “fundamentalmente 
a la capacitación, con el Centro de escobar y parte del orde-
namiento de la actividad en la lucha permanente durante mu-
chos años. Quedaron en venir a visitar Argentina. pudimos ver 
muchas cosas interesantes que ellos organizan. me acompa-
ñaron Werner, Alfredo Guagliano, de Rosario; daniel Sauer, de 
misiones; martín Borbea, de paetac, y Cecilia Anan, por Jóvenes 
empresarios”. 

En el concierto internacional 
indart destacó que FAdeeAC “ha participado de los eventos in-
ternacionales durante muchos años, y la experiencia adquirida 
en cada uno de ellos, se transmite a todos. es una cuestión de 
vínculos, pertenecer a la CiT, como a la iRU. Los problemas son 
iguales en distintos tiempos y es saber qué podemos mejorar 
en lo que tenemos y qué pueden mejorar ellos”.
“FAdeeAC, en el mundo, es ejemplo por lo que está haciendo. 
desde el punto de vista institucional, tiene gran reconocimiento. 
Queremos que vayan y vean lo que pasa en el mundo. es evi-
dente que estamos mal. Ver cómo han mejorado otros ayuda a 
crecer. el mundo crece estando informado, profesionalizado, no 
por intuición”, consignó el presidente de la Federación.
Al respecto, Guagliano dijo que “la problemática del transporte 
en Latinoamérica es muy similar” y consideró que “es muy im-
portante ver la realidad de todos. Hay lugares que están mucho 
peor que nosotros, con la droga y muertes”. Sauer acotó: “Fue 
una experiencia muy positiva. Viajar a otro país, reunirse con 
transportistas y escucharlos”. 
en referencia a la Asamblea de la CiT, el titular de la cámara 
misionera estimó que “serán muy positivas las notas que se 
van a presentar para superar el tema de la doble vía en los jui-
cios por accidentes; también las regulaciones por Uber, que se 
está metiendo en el transporte. Fue muy positivo y me parece 
muy correcto que la Federación participe de estas reuniones y 
tenga representatividad por todo lo que está realizando como 
la capacitación”.
por su parte, Anan informó que presentaron “una propuesta 
para que cada organización americana lleve uno o dos jóvenes 
para empezar a formar dirigentes, para replicar la experiencia 
de lo que se hizo acá, con muchos jóvenes participando. el obje-
tivo era exportar esta idea, que en FAdeeAC fue impulsada por 
Betty Schanz y Susana Uliana”.
Luego se trataron los temas inherentes al funcionamiento in-
terno de la Federación. en el inicio, oscar iraola, presidente de 
la FpT, anunció el curso básico obligatorio de 40 horas, con el 
uso de los nuevos simuladores y se refirió a la cuarta edición 
del Curso de Formación de Formadores, con la participación de 
47 personas enviadas por todas las cámaras”. 
Sobre el tema, indart afirmó que “en capacitación, Argentina 

está por encima de todos los países, dicho por el secretario ge-
neral de la iRU, durante su visita en noviembre, y por dirigen-
tes de otros países, cuando se enteran de lo que hacemos en 
FAdeeAC y lo adelantado que está Argentina en esto. más allá 
de lo complicado que pueda estar el país, nadie puede cuestio-
nar la profesionalización”.

Los otros temas 
Luego de que Lucio Zemborain informara sobre el desarrollo de 
las convenciones paritarias, se trató el tema de la antigüedad 
del parque circulante, sobre lo que indart destacó que “antes 
de que dietrich asumiera el ministerio le habíamos planteado 
estos temas”, donde incluyó la chatarrización y la propuesta de 
efectivizar la ley de potencia peso.
en esa línea, Lucio Casani, del departamento Tributario, refirió 
a una reunión que, junto a Aguilar, mantuvo con el director de 
Transporte, Guillermo Kranzer, sobre una posible renovación 
de flota con chatarrización. Recordó la existencia de 80.000 
camiones con más de 30 años de antigüedad, registrados en 
el Ruta, e indicó que las autoridades pretendían sacarlas de 
circulación, para llegar a 2026 con una antigüedad de parque 
promedio que no llegue a los 15 años.
posteriormente, indart ratificó que, además de la renovación 
del parque, se venía hablando el tema de la deuda por el Refop 
con Guillermo dietrich, “desde antes de ser ministro”. el pre-
sidente de FAdeeAC enfatizó que “el sector del transporte 
necesita recursos para seguir funcionando, tal como se le ha 
facilitado a otros sectores”.

[...] “en capacitación, argentina está 
por encima de todos los países” [...]
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el pasado 30 de junio, durante el Xiii encuentro de 
protagonistas, que se realizó en la Universidad Católica 
Argentina, se llevó a cabo una mesa de Transporte 
Terrestre de Cargas, en la cual el presidente de FAdeeAC, 
daniel indart, dio una acabada descripción sobre la situa-
ción del sector.
indart, compartió el panel con Silvia Sudol, asesora del 
Senado de la Nación y Ricardo Rodríguez Turco, Ceo de 
Logistikus. el debate fue moderado por mario Alonso, di-
rector de TodoLogística.
el Foro Anual Regional del Sector empresarial y 
Autoridades institucionales de protagonistas fue una jor-
nada en la que se realizaron aportes para el debate y don-
de especialistas en los sectores de logística y comercio 
exterior volcaron sus apreciaciones sobre los cambios que 
se están viviendo a nivel nacional y regional.
indart comenzó su exposición destacando que “en la 
Argentina, y en los países de la región y europeos más 
del 90 por ciento de las cargas se transporta por camión. 
Tanto los productos primarios que salen para la produc-
ción, de la producción hacia el consumo, del consumo al 
abastecimiento, el dinero, todo lo que tenemos, todo se 
transporta por camión”.
Tras afirmar que en “Argentina hace más de 50 años se 
dejó de invertir en el ferrocarril”, completó que “el camión 

es un aliado estratégico de todos los sectores económi-
cos. Acompaña la inversión y modernización en distintos 
sectores productivos”, y dijo que en el sector agropecuario, 
“de acuerdo con el plan 20/20 estaríamos en los próxi-
mos años transportando 150 millones de toneladas por 
camión”.
Lamentó la gran antigüedad del parque que transporta 
este tipo de productos, con “las consecuencias para la 
seguridad vial, la contaminación del medio ambiente y la 
pérdida del producto. Todo esto está dentro de un marco 
de costos. en el contexto del crecimiento de la economía 
argentina, la problemática de costos se convirtió en uno de 
los principales temas a atender”. 
Afirmó que en el sector del transporte de cargas creció la 
utilización del Índice de FAdeeAC, ya que “nuestra orga-
nización tiene un observatorio de costos que mide men-
sualmente el índice de insumos mes a mes. Hace dos años 
está avalado por la Universidad di Tella para dar mayor 
seguridad y confiabilidad hacia los dadores de carga”.
Añadió que “en relación a los costos, la preocupación se 
da también en el aumento del precio del gasoil. el índice 
estimado para el cierre de 2016 tendrá un piso del 40% y, 
además, hay que considerar los nuevos acuerdos salaria-
les ya firmados”.
El problema de los costos 

El camión, un aliado 
estratégico
Los distintos sectores de la economía expusieron sus realidades. La Federación fue el vocero del trans-
porte en el encuentro.

» Protagonistas – Daniel Indart dio un panorama de la actividad ante los empresarios
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Recordó indart que “también existen costos ocultos, como 
los feriados puente, en los que la actividad se ve restrin-
gida por la disposición de cortes de rutas. Los camiones 
están varias horas paralizados”. Señaló los problemas en 
el proceso de carga y descarga en el que los camiones se 
ven afectados en el movimiento, entre otros ejemplos.
“La actividad del transporte es clave en la cadena logísti-
ca –enfatizó-. es un aliado estratégico de la distribución y 
del abastecimiento. es posible bajar los costos del trans-
porte y de la logística. La herramienta que necesitamos 
es infraestructura de la red vial y para los caminos de la 
producción. estamos totalmente de acuerdo en el proyecto 
del gobierno nacional de 2.800 kilómetros de rutas nacio-
nales”.
Además, demandó la facilitación y agilización de fronteras. 
en ese sentido, destacó la necesidad de la entrada en vi-
gencia del sistema TiR, “en lo que está gran parte del mun-
do. el gobierno está trabajando en este tema. esperemos 
que en los próximos meses se pueda aprobar. Argentina 
tiene que ratificar el acuerdo de 1975, por el que se le per-
mitiría al transporte, según la organización de estados 
Americanos (oeA) bajar el 50 por ciento de los costos de 
la región”.
A otro de los puntos que refirió fue un plan de chatarriza-
ción y renovación de flota; fiscalización y control de peso 
de los camiones; la coordinación de carga con los opera-
dores logísticos; reducción de carga tributaria; el diálogo 
público privado; y la profesionalización de la actividad, que 
“FAdeeAC promueve a través de su Centro de Capacitación 

en la localidad bonaerense de escobar”, concluyó.

Más conectividad 
“Hoy nos encontramos en un proceso de globalización no 
gobernada y de características bastantes contradictorias 
–afirmó Sudol-. A su vez, tenemos una tensión de pode-
res en una multipolaridad que no logra institucionalizarse. 
También se ha producido una verdadera transformación 
en la naturaleza del comercio internacional. Los países de-
sarrollados tienden a buscar nuevos mercados y los paí-
ses en desarrollo entrar en las cadenas de valor. Figuram 
nuevos factores que aparecen a la toma de decisiones”.
Consideró la especialista que “esta configuración nueva 
del sistema internacional ha tomado por sorpresa a la 
organización del Comercio. Cada vez surgen más tratados 
de libre comercio a nivel mundial que están al costado de 
la organización”. 

Aseguró que “América Latina se corporiza como uno de los 
pocos ámbitos o zonas de paz a nivel mundial y donde pri-
man los sistemas democráticos. eso es lo que significa el 
plus latinoamericano. Sin embargo, gran parte de la región 

[...] “La actividad del transporte es clave 
en la cadena logística” [...]
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no ha hecho la tarea como corresponde, sobre todo a se-
guridad jurídica, a la eficiencia en las economías. Tampoco 
cumplieron en la disminución de la pobreza y las mejoras 
en la distribución del ingreso”.
Reconoció que “el mercosur ha avanzado mucho de mane-
ra general, pero todavía tiene mucho por hacer, sobre todo 
con respecto de la participación del comercio tanto intra-
regional como a nivel mundial” y consignó que “el escena-
rio que tenemos hoy es un notable déficit en la infraestruc-
tura, un marcado desequilibrio territorial y un claro perfil 
carretero del transporte de cargas”.
“La reducida conectividad de la región ha ejercido una 
influencia negativa”, indicó y sostuvo que organismos re-
gionales internacionales están señalando la necesidad 
de aumentar a seis por ciento del pBi la inversión en in-
fraestructura. especialistas a nivel mundial indican que 

América Latina es la región menos conectada del mundo”. 
Sin embargo, hizo hincapié en que “es en el software del 
proceso de integración donde se observa el mayor déficit 
para la región” y marcó como aspectos negativos “las pe-
sadas democracias”, la superposición normativa, medidas 
proteccionistas en la región, una lectura activamente dis-
torcionada de las tendencias internacionales, la seguridad 
jurídica escasa, estadísticas ausentes y manipuladas, la 
corrupción sistémica, una ciclotimia en la relación público 
privada, pasos de fronteras ineficientes”.
Según Sudol, “para los especialistas en el tema del comer-
cio, el ciclo de los comodities no se ha agotado, si no todo 
lo contrario. Vamos a tener más demanda de los países 
del sudeste asiático, lo que va a requerir una mayor in-
fraestructura”.
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La situación de las rutas de la producción y los desa-
fíos para mejorarlos y favorecer el desarrollo de la eco-
nomía, fueron el eje de la jornada Caminos Rurales: un 
freno para el desarrollo, que se realizó como parte de la 
130ª exposición de Ganadería, Agricultura e industria, y 
que fue cerrada por Guillermo Cabana, presidente de la 
Asociación  Argentina de Carreteras, y daniel indart, titular 
de FAdeeAC.
La actividad, realizada el pasado 20 de julio en el pre-
dio ferial de palermo, fue organizada por la Asociación 
Argentina de Carreteras, la Sociedad Rural Argentina 
(SRA) y el instituto de Cemento portland Argentino (iCpA), 
y se compuso por una mesa de intendentes de la provincia 
de Buenos Aires y especialistas del tema.
el acto de apertura estuvo a cargo de Cabana; daniel 
pelegrina, vicepresidente primero de la SRA, y enrique 
Romero, director del iCpA, quienes plantearon la impor-
tancia de discutir el impacto de los caminos rurales en 
el sistema productivo y logístico nacional, y de impulsar 
planes para lograr una solución definitiva al problema que 
representa el mal estado de la red terciaria.
Los jefes comunales ezequiel Galli, de olavarría; Cecilio 
Salazar, de San pedro; Carlos Sánchez, de Tres Arroyos, 
y eduardo Campana, de General Villegas, expusieron la si-
tuación de los caminos en sus municipios, abordaron la 
relación con los productores e instituciones del sector, las 
formas de gestión que lleva adelante cada uno y los méto-
dos de financiación a través de la tasa vial y de otros tribu-

tos relacionados, que consideraron insuficientes, y acor-
daron en la necesidad de contar con un plan provincial o 
nacional que colabore con los municipios en este aspecto.
La segunda parte se destinó a la presentación de pla-
nes para la mejora de los caminos rurales, con la inter-
vención de ernesto Ambrosetti, economista jefe de la 
SRA; Bernardino Capra, de la dirección de Vialidad de la 
provincia de Buenos Aires; diego Calo, del iCpA; Alejandro 
Gennari y Juan Alberto Sosa del programa de Servicios 
Agrícolas provinciales (pRoSAp); y miguel Ángel Salvia, de 
la Asociación Argentina de Carreteras.

Las venas del cuerpo 
el cierre y las conclusiones estuvieron a cargo de indart y 
Cabana, quienes destacaron el valor de este tipo de jorna-
das para alcanzar un desarrollo pleno del sector producti-
vo rural en el país. el presidente de FAdeeAC destacó que 
“los caminos son las venas de un cuerpo por donde que-
remos transitar. Nuestra sangre es la riqueza que transita 
por esos caminos”.
Consignó que la situación descripta por los intendentes 
bonaerenses “ocurre con mucha más intensidad en las 
provincias, donde se depende de la dirección provincial 
de vialidad. Ustedes viven esa realidad, comparten con la 
gente esos problemas y, a veces, llegar al jefe de vialidad 
de cada ciudad o al jefe de vialidad de la provincia es muy 
complicado y difícil”.
“esto desnuda lo que pasa en nuestro país, no solamente 

Déficit en las trazas rurales
Funcionarios y especialistas consideraron la situación de los caminos de la producción.

» Caminos – Un debate necesario sobre la realidad vial del agro 
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con las rutas nacionales sino también con los caminos ru-
rales. esto debemos afrontarlo de una manera totalmente 
distinta, dándole la importancia que significa este tema. A 
través de encontrar mecanismos o funcionamientos para 
que se pueda llevar adelante concretamente”, añadió.
el dirigente del autotransporte de cargas reflexionó que 
“para los 9.000 millones de habitantes que tendrá el pla-
neta en pocos años, la producción aumentará de 49 hasta 
79%, y esa es una preocupación para los argentinos. en el 
transporte de cargas estamos preocupados y tratando de 
encontrar soluciones a esta situación”.
Añadió que “105, 130 o 140 millones de toneladas van a 
significar, independientemente de las obras actuales del 
Belgrano Cargas, montar otro Belgrano Cargas y habrá 
100.000 camiones más en las rutas para la producción. 
porque la Argentina ha apostado a dar alimentos al mundo 
y esto demuestra la necesidad de trabajar en conjunto”.
indart enfatizó que “este desafío debe encontrarnos uni-
dos, dejando las mezquindades de lado y sabiendo que 
esto es a largo plazo. No se hace un camino ni un plan en 
cuatro años y las dificultades que tenemos son muchas”. 
en ese sentido, mostró la preocupación del sector “porque 
escuchamos las críticas a los costos logísticos, y esto es 
parte de los costos logísticos. Si tuviéramos rutas que pu-
diésemos transitar permanentemente a 80 kilómetros por 
hora y no a 80, 60, 40 o 20, indudablemente, tendríamos 
otros costos”. 
“Si los camiones pudieran entrar y salir de los campos, el 
productor se beneficiaría, el transporte se beneficiaría y el 
país se beneficiaría por poder exportar todos estos pro-
ductos que brinda el campo”, agregó y convocó a “aunar 

criterios para llevar adelante todo esto, porque los argen-
tinos lo necesitamos”.
Hizo hincapié en que “esto es una consecuencia de 50 
años en los que no se encontró una solución a esto. Tanto 
China, como estados Unidos o Canadá han crecido porque 
lo primero que hicieron fueron caminos. La producción 
sale por caminos, no hay otra manera. A veces nos hacen 
creer que nosotros competimos con el ferrocarril, somos 
complementarios”. 
“en la Argentina –reiteró-, 94% de las cargas se transporta 
por camión, como en la mayoría de los países del mun-
do, pero en el campo transportamos el 100%, porque es 
el único vehículo que entra a la producción. estamos com-
prometidos demasiado, no solamente con las tecnologías 
de última generación de nuestras unidades sino también 
con la capacitación”.

De coincidencias 
A Cabana, el debate lo llevó a “revivir el Congreso sobre 
Caminos Rurales que se realizó a fines de junio último en 
olavarría y la riqueza que ahí se había logrado” en cuanto 
a resoluciones y propuestas.
Reconoció la existencia de “distintas necesidades, pero 

[...] “En la Argentina, 94% de las cargas 
se transporta por camión, pero en el 
campo transportamos el 100%” [...]
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también hemos llegado a algunas coincidencias… Todo in-
dica que con el compromiso de las autoridades y de los 
productores podemos encontrar alguna solución y desa-
rrollar políticas activas para mejorar el camino”.
enfatizó que “los recursos que tienen los municipios para 
atender los caminos son insuficientes y también es ne-
cesario que haya una política de estado a nivel nacional 
que apoye firmemente el desarrollo de los caminos rura-
les. Que lo retomen en su agenda el estado Nacional y el 

provincial para que los caminos rurales tengan un desa-
rrollo sostenido a través de una política de estado que sea 
permanente a través del tiempo y no solamente un esfuer-
zo económico de un momento determinado de la historia”.
Finalmente, dijo que “lo más importante es que sigamos 
todos juntos para generar una masa crítica para requerir 
que los caminos rurales sean tomados como una política 
de estado”.
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LA mARCHA de 
la economía

La dirigencia empresarial argentina 
escuchó el balance y los planes del 
ministro de Hacienda y Finanzas 
Públicas.

» Presente – FADEEAC participó de la mesa de empresarios con Prat Gay
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el presidente de FaDeeaC, Daniel Indart, participó de la 
reunión en la que el Foro de Convergencia empresarial 

recibió en junio último al ministro de Hacienda y Finanza 
públicas, alfonso prat Gay, quien explicó las políticas se-
guidas por el Gobierno para orientar la economía y anti-
cipó iniciativas que intentarán plasmar en lo inmediato.
el funcionario instó a los empresarios a trabajar en forma con-
junta con el estado en una agenda común que permita el de-
sarrollo de largo plazo a partir de las decisiones ya adoptadas 
por el Gobierno en los campos cambiario, financiero, monetario 
y fiscal.
prat Gay dijo a los asistentes que mauricio macri “es un 
presidente que no toma decisiones según las encuestas, 
sino mirando hacia adelante”, y agregó: “debemos pasar a 
una economía del sentido común con desarrollo e inclusión”.
Afirmó que estaba trabajando junto con el Banco Central en 
las causas estructurales para reducir la inflación. Según el 

ministro, el Gobierno logró reducirla de 6 al 3% entre abril y 
junio y sostuvo que se estaba dando una tendencia que per-
mitiría alcanzar la meta de 17% anual en 2017, para llegar 
a un dígito al final el mandato.
“La batalla contra la inflación requerirá un diálogo con los 
sindicatos y los formadores de precios”, subrayó.
en cuanto a la reforma tributaria, explicó que se deberá evi-
tar desfinanciar al estado y perjudicar a los sectores más 
rezagados. Y anticipó que la Comisión especial creada a tal 

LA mARCHA de 
la economía

[...] “esta es la última oportunidad 
para blanquear, ya que luego va a ser 
difícil ocultarse de los fiscos” [...]
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efecto convocará en breve a los actores relevantes para que 
aporten su opinión sobre el tema.

Blanqueo e inversiones 
por otra parte, refiriéndose a la ley de exteriorización de ac-
tivos en el exterior, reflexionó ante el Foro de Convergencia 
empresarial que “esta es la última oportunidad para blanquear, 
ya que luego va a ser difícil ocultarse de los fiscos”.
en esta línea, comentó que el primero de enero del año veni-
dero entrará en vigencia el acuerdo de intercambio de infor-
mación tributaria con varios países del mundo, y respecto del 
acuerdo con los estados Unidos puntualmente, señaló que “se 
está avanzando” para tener reciprocidad.
el titular de Hacienda se mostró confiado en las posibilidades 
de lograr nuevas inversiones para impulsar el crecimiento. en 
ese sentido, afirmó que “hay mucho entusiasmo afuera por la 

Argentina” y una gran oportunidad para invertir en todos los 
sectores.
“el país agotó todos sus stocks, y por ello me cuesta ver un sec-
tor en el que no sea rentable la inversión”, agregó y reconoció 
que “en todos los sectores faltan inversiones”.
el coordinador del Foro de Convergencia empresarial, miguel 
Blanco, al presentar al funcionario se refirió a la tarea que es-
taba llevando adelante el gobierno y destacó: “Seguimos dis-
puestos a ayudar, como ya lo venimos haciendo, con propues-
tas concretas y la colaboración de nuestros equipos técnicos en 
aquellas áreas que nos consideren de utilidad”.
el Foro de Convergencia empresarial está conformado por 79 
entidades representativas de los sectores empresarios, profe-
sionales, académicos, oNG de la sociedad civil y entidades re-
presentativas de distintos credos religiosos.
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eL TRAdiCioNAL eNCUeNTRo 
con la prensa

Como todos los años, desde hace una 
década, FADEEAC realizó un agasajo a 
los trabajadores de prensa en su día.

» Reconocimiento – Daniel Indart encabezó el almuerzo por el día del Periodista
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Los periodistas de medios especializados y nacionales 
fueron agasajados al celebrarse su día, por FaDeeaC, 

con un almuerzo que se realizó en la sede de sánchez de 
Bustamante 54, el pasado 29 de junio, que encabezó el 
presidente de la Federación, Daniel Indart, acompañado 
por otros directivos de la entidad que concentra la activi-
dad empresaria del autotransporte de cargas.
por décimo año consecutivo, se realizó el agasajo por recordar-
se el 7 de junio de cada año el día del periodista, en conmemo-
ración de la aparición de la aparición de la “Gazeta de Buenos 
Aires”, periódico fundado por mariano moreno para difundir las 
acciones de la primera Junta de Gobierno patrio.
Al recibir a los profesionales de la prensa, indart destacó que 
FAdeeAC ha venido haciendo este reconocimiento por estar 
“totalmente comprometidos” con ellos y le agradeció “todo lo 
que hacen todos los días, el trabajo incansable propio de su 
actividad y por transmitir todo lo que desde nuestra casa pode-

mos hacer por nuestra actividad”.
esa labor, según el presidente de FAdeeAC “ha permitido que 
la sociedad en su conjunto cada vez nos conozca más, no por 
ser un camionero molestando en la ruta y en la ciudad, sino 
por la actividad que desarrollamos y lo que hacemos todos los 
días, y por el esfuerzo que ponemos para que las cosas cada 
vez salgan mejor”.
Reconoció que se estaba “pasando una situación bastante 
compleja, a pesar de haber arreglado el acuerdo salarial. La ac-
tividad está hace un año y medio con falta de rentabilidad, con 

eL TRAdiCioNAL eNCUeNTRo 
con la prensa

[...] Indart agradeció “por transmitir 
todo lo que desde nuestra casa pode-
mos hacer por nuestra actividad” [...]
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bastantes problemas. pero somos optimistas”, enfatizó.
“estimo que la situación va a mejorar. Nuestra actividad es el 
termómetro de la economía. Cuando los camiones andan en 
las rutas, la gente sabe que hay actividad; pero cuando empieza 
a haber camiones parados en las estaciones de servicio y los 
depósitos, nos preocupa”, aseguró el dirigente empresario.
manifestó la posibilidad de hacer el próximo agasajo para la 
prensa en el Centro de Capacitación de escobar, donde se cele-
brará en 2017, los 50 años de la entidad. “Vamos a tirar la casa 
por la ventana y también vamos a hacer la inauguración de la 
segunda parte de la obra de escobar, que antes de antes de fin 
de año vamos a comenzar”, aseveró.

Los presentes 
Asistieron Walter Brown y elizabeth peger, de el Cronista; Néstor 
Scibona y Nicolás Balinotti, de La Nación; José Calero y Luis 
dinardo, de Noticias Argentinas; Alfredo Rocasalbas y Carlos 
marrero, de Télam; Rosario Bigozzi, de Radio La Red; Horacio 
Caride, de Radio mitre; Verónica Rosales y Zaida pedrozo, de 
Radio Fel plata, mariana Contartessi, de A24; patricia Valli y 
Aurelio Tomás, de perfil; Gabriel Calisto, de Crónica; y Jorge 
García, de Radio el mundo.
También se hicieron presentes Ariel Rodríguez, de Radio 
Continental; Carlos Liascovich, de Clarín pymes; Antonio Crudo, 
de Radio Rivadavia; Ana Carla Faunes, de Fm millenium; Hernán 
mundo, de Radio Nacional; Alberto pérez, de Radio eco; Leonardo 
maraval, de Canal 9; y Nieves Guerrero, Alejo González prandi, 
Andrés Asato y Carlos Topazzini, del Suplemento Transporte y 
Logística del diario La Nación.
Concurrieron, además, Claudio Chiaruttini, Sabrina Viescas, 
Viviana Rinaldi, inés maldonado, de Radio Conexión Abierta; 
Cristina murúa, de el expreso TV; Roberto pagura, de Terminal 

C; Rodolfo Fiadone y Laura ponasso, de Webpicking; magalí 
Laboret, de Revista Vial; pablo Schillaci, de Fox Sports y 
planeta Camión; maximiliano Corte, de Cuestión Logística; 
martín egozcue, de Truck magazine; Luis espíndola, de Revista 
RA; Ricardo Beltrán, de mundo motor; mariano espinosa, de 
el Remolque; Luis Ferenczy, de La Voz del Camionero; darío 
Kogan, de megatrade; marizú olivera orquera y diego Serrano, 
de Notitrans; y paola papaleo, de enfasis Logística.
por parte de FAdeeAC, junto a indart, participaron Guillermo 
Werner, secretario General; Juan Aguilar, secretario de prensa 
y Relaciones institucionales; Juan diego Segovia, prosecretario 
de prensa y Relaciones institucionales; Ana morán, prosecreta-
ria General; Alfredo Guagliano, protesorero; esteban Canteros, 
vocal, y eduardo Bozzi, revisor de cuentas titular. 
Además, estuvieron los asesores Lucio Zemborain, del 
departamento de Asuntos Laborales;  Roberto Luppo y eduardo 
Reina, del departamento de prensa y Relaciones institucionales, 
y oscar Farinelli, del departamento de Seguridad, Fiscalización 
y Logística. Representando a la Fundación profesional para el 
Transporte, asistieron su presidente oscar iraola; Ángel Fuente, 
secretario, y Natalia Hanftworzel, responsable de prensa y 
marketing.
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Las fiscalías especializadas se han transformado en una he-
rramienta de importancia al momento de combatir el delito 
de piratería del asfalto, según quedó establecido durante el 
iV Seminario sobre el tema, que organizaron la Asociación 
internacional de investigadores del Robo de Autos (iatti, por 
sus siglas en inglés) y FAdeeAC, el pasado 23 de junio, en el 
auditorio de la sede de Sánchez de Bustamante 54.
Al inaugurar las deliberaciones, de las que participaron fun-
cionarios judiciales y de las fuerzas de seguridad y empre-
sarios, el presidente de la Federación, daniel indart, dio la 
bienvenida y agradeció a iatti y al titular de su capítulo lati-
noamericano, daniel Beck, por el apoyo y por abordar “esta 
temática que tanto preocupa al transporte de carga”.
Las jornadas anteriores, recordó indart, fueron “muy valio-
sas y significativas”. Al respecto, dijo: “estamos avanzando a 
pasos agigantados, gracias al empeño y predisposición que 
se brinda para tratar de contrarrestar este flagelo que es la 
piratería del asfalto”.
“desde nuestra Federación, vamos a seguir bregando para 
encontrar soluciones y acompañando cada una de las distin-
tas instancias que sean convenientes para seguir mejorando 
lo que se viene haciendo”, añadió el titular de FAdeeAC.
por su parte, Beck dijo: “‘Seguimos avanzando’ es la frase 
que encierra un poco el espíritu y que nos acompaña en el 
trabajo que estamos haciendo. estamos en un momento 

muy difícil y para nosotros es una responsabilidad muy im-
portante la que empezamos a asumir desde 2013 por parte 
de iatti internacional y por la confianza de interpol”, expresó.
el directivo comentó que, “de a poco, se nos fueron suman-
do varias instituciones y cerrando convenios con diferentes 
instituciones”, como con organismos de seguridad de la re-
gión, a través de interpol. entre ellos, mencionó entidades de 
Bolivia, paraguay y Chile.
También anunció que iatti estaba por cerrar un acuerdo con 
el Club internacional de Seguros de Transportes y señaló 
que la entidad que encabeza “es un vínculo entre la socie-
dad, las empresas y los organismos para ayudar a solucio-
nar este flagelo”.

Los paneles 
por la mañana, se llevaron a cabo los paneles a cargo de 
funcionarios de las fuerzas de seguridad y funcionarios del 
Gobierno Nacional, quienes explicaron los mecanismos de 
funcionamiento de sus respectivas instancias y los avances 
en la lucha contra la piratería.
el responsable del departamento de Seguridad, Fiscalización 
y Logística de FAdeeAC (Sefilo), oscar Farinelli, apuntó que 
la intención “es generar un frente común de trabajo contra 
el robo automotor y piratería del asfalto que es lo que más 
afecta al transporte de cargas, pero también afecta el robo 

Un paso más contra la 
piratería
Especialistas en los delitos contra el autotransporte volvieron a debatir sobre el tema en la sede de 
FADEEAC.

» Seminario – Daniel Beck, Daniel Indart y Oscar Farinelli dieron inicio a la jornada
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de tractores que son llevados para desguace o la venta”.
“A través de ese frente común vamos canalizando las in-
quietudes de los transportistas, reviendo la información de 
todos”, apuntó luego.
Hizo hincapié en que “lo importante es la presencia de los 
fiscales provinciales especializados que han desarrollado 
una actividad impresionante” y consignó la “relación muy di-
recta con algunos funcionarios de las fuerzas de seguridad 
que nos escuchan, nos ayudan y generan operativos en las 
zonas más sensibles en cuanto a la piratería del asfalto”. 
Farinelli manifestó el deseo de que las autoridades del 
ministerio de Seguridad de la Nación “hayan tomado nota 
de que estamos con alguna inquietud por el crecimiento del 
delito en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires”, circunstan-
cia que atribuyó a que “se ha ido generando una estructura 
judicial muy favorable en todo el cordón del conurbano bo-
naerense, para combatir este flagelo”.
“La Ciudad de Buenos Aires –continuó- carece de este tipo de 
fiscalías y por eso los hechos se pierden o no existe la mis-
ma predisposición para investigarlos, porque el delito gene-
ra otras preocupaciones y los hechos de piratería pueden 
quedar relegados por la urgencia de otros hechos. estamos 
tratando de hacer conocer el tema y creemos que podemos 
tener éxito en conseguir un fiscal especializado que interac-

túe con los fiscales que tienen experiencia. Necesitamos que 
este cambio también llegue en la Ciudad”.

Los fiscales especializados 
por la tarde, fueron los fiscales los encargados de relatar 
la situación. Fernando Torres, titular de Zárate Campana, 
recordó que “de acuerdo con la mercadería que se trate, 
varían los medios técnicos usados para cometer el hecho, 
el conocimiento de la logística de las empresas, del tipo de 
mercadería que se transporta. en general, implica un grupo 
importante de personas, la mayoría con alguna pertenencia 
bastante fija dentro de la organización, con una estructura 
bien marcada desde el punto de vista jerárquico y funcional”. 
enfatizó que “entre las fiscalías de la provincia de Buenos 
Aires hay comunicación. Lo que tuvieron de bueno estas jor-
nadas y otras reuniones, fue el conocimiento y la interacción, 

porque antes no nos conocíamos. Ahora, estamos logrando 
una relación con la Ciudad de Buenos Aires, lo que ocurre 
es que no hay fiscales especializados, sino que se hace con 
quienes concentran la información dentro de la procuración”.
Resaltó que “hay dos instrumentos legales que podemos 
utilizar: una es una reforma al Código penal que posibilita la 
condena por el autolavado de dinero y otra la ley de extinción 
de dominio, un instrumento para decomisar bienes prove-
nientes del ilícito. No basta con detenerlos, debe haber un 
plus que sea un ataque económico a la organización”. 
por su parte, diego Benedetto, de Lomas de Zamora, indi-
có que en su zona el accionar de las bandas delictivas era 
diferente, por la característica urbana de los distritos que 
abarca, aunque también destacó la importancia de contar 
con una Fiscalía temática. Al respecto, se anunció la puesta 
en marcha de una de ellas en San isidro.

El cierre 
en el cierre, indart entregó una distinción de FAdeeAC a la 
policía de entre Ríos. el presidente de la Federación anunció 
que “los seguiremos convocando y agradeciendo lo que ha-
cen, porque este diálogo público privado es una herramienta 
fundamental para tratar de corregir las falencias que tiene 
la Argentina en todo tipo de tareas, pero específicamente en 
este donde todos los sectores tenemos que encontrar un es-
pacio de diálogo para tratar de encontrar las soluciones con 
el aporte de todos”.
Beck agradeció a FAdeeAC y explicó que “lo que aportan las 
distintas fuerzas de seguridad enriquece el trabajo que ha-
cemos. es muy importante tener en la misma mesa a las 
fuerzas policiales, a prefectura y Gendarmería, lo que nos 
indica que vamos por el buen camino”. 
Finalmente, Farinelli insistió en que “tenemos que pedir y 
hacer un esfuerzo adicional para que la ciudad de Buenos 
Aires tenga un fiscal especializado en este problema. de lo 
contrario, vamos a seguir con los mismos problemas. No 
estamos demasiado lejos” y dijo que “otro aspecto es que 
vamos a canalizar todo el entrecruzamiento de información 
que podamos para que haya mayor interacción entre todos 
los que participan en esta tarea”.

[...] “Tenemos que pedir que la ciudad de 
Buenos Aires tenga un fiscal especializa-
do en este problema…” [...]

[...] “A través de ese frente común vamos 
canalizando las inquietudes de los trans-
portistas…” [...]

30





La 18º Feria de Transporte y Logística Transposul contó la 
presencia de autoridades y dirigentes de FAdeeAC. el en-
cuentro se hizo entre el 12 y 14 de julio, en la ciudad de 
porto Alegre, en Brasil, y fue organizado por el Sindicato de 
empresas de Transporte de Cargas y Logística del estado de 
Rio Grande do Sul (Setsergs). durante el encuentro se deba-
tieron diferentes temas sobre el sector, como automatización 
de transporte, formación en cargas peligrosas, generación de 
negocio en familia e innovación.
La Federación fue representada por Guillermo Werner, secre-
tario General, esteban Canteros, presidente de la Asociación 
de Transportistas Argentinos de Carga internacional (Ataci), y 
Cecilia Anan, del Consejo Nacional de Jóvenes empresarios 
de FAdeeAC.
La directiva expuso durante el Seminario itinerante 
ComJoven, que coordina marcus Vinicius Couto da Silva . 
“Todo surgió en la presentación del encuentro de Jóvenes 
empresarios, en Colombia, el 25 de mayo pasado. La invita-
ción fue de Afranio Kieling, presidente de Setcergs y de paulo 
Caleffi, titular de la CiT, que conjuntamente organizan la 18º 
Feria de Transporte y Logística Transposul. Allí se dictaron 
seminarios de diferentes disertantes”.
“en ComJoven volvimos a exponer lo que hacen jóvenes 
empresarios en FAdeeAC, en relación a la capacitación, las 
visitas a las empresas y lo que significa llevar adelante esa 
iniciativa”, relató Anan. También destacó que los participantes 
en el seminario “se sorprendieron con la exitosa capacitación 
que llevamos adelante a los futuros dirigentes del transporte 

de cargas”. en ese sentido, dijo que “la federación fue felicita-
da por la tarea que está realizando. La experiencia fue muy 
exitosa”.
Al respecto, mencionó que se hicieron invitaciones para que 
dirigentes y autoridades “conozcan las instalaciones de la 
FAdeeAC y la FpT”.
Anan recalcó que “el objetivo de la Federación es lograr un 
punto de encuentro para forma un grupo de jóvenes en la 
CiT para que puedan tratar las diferentes temáticas a nivel 
internacional en temas de transporte”.

Puertas a la capacitación 
por otra parte, dijo que sugieron reuniones con referentes de 
la ABTi y el mercosur. A su vez, informó que “con esteban 
Canteros y Guillermo Werner participamos de un seminario 
sobre la oeA y la necesidad de agilizar la ficalización de los 
camiones”, añadió
en la formación de jóvenes empresarios, “Argentina está 
adelantada”, con respecto a los países de la región, sostu-
vo Anan. Al respecto, agradeció al presidente de FAdeeAC, 
daniel indart, por abrir las puertas a la capacitación y “por 
habernos permitido cruzar froteras. eso demuestra que va-
mos por un buen camino. estamos muy bien posicionados”.
Hay una nueva mirada hacia los jóvenes, dándoles oportuni-
dades. Las nuevas generaciones van tomando más concien-
cia sobre temas como la responsabilidad social empresaria, 
la sustentabilidad, entre otros temas”, concluyó la dirigente.

Presentes en Transposul
Autoridades y referentes de FADEEAC participaron de la 18º edición de la Feria de Transporte y Logística, 
en Brasil.

» Debates - Esteban Canteros, Cecilia Anan y Guillermo Werner en el foro realizado en Porto Alegre
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eL pASo de LAS 
nuevas 
generaciones

Durante la segunda edición del año 
del Consejo de Jóvenes Empresarios, 
distintos especialistas planteraron 
temas centrales para la actividad.

» Desafío - La apuesta a la capacitación de los próximos dirigentes, como eje fundamental
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para la Federación, la formación de nuevos dirigentes 
es fundamental para su futuro. Continuando un ca-

mino que comenzó en 2006, se llevó a cabo la segunda 
reunión del ciclo 2016 del Consejo Nacional de Jóvenes 
empresarios, entre el 28 y 29 de julio. 
el primer expositor fue Rodolfo Fiadone, consultor en logís-
tica y socio fundador de Webpicking.com, que se refirió a 
“Sustentabilidad y transporte de cargas: del desafío de ayer 
a la urgencia de hoy”. Al respecto, hizo un recorrido por las 
principales apuestas que tiene o debería tomar el sector so-
bre este tema.
en ese sentido, abordó cuestiones vinculadas a los camiones 
eléctricos, combustibles, inversión en tecnologías para vehí-
culos, consumos de energías y los beneficios y debilidades 
de los diferentes recursos. A su vez, hizo un breve recorrido 
sobre los hitos más importantes referidos a la energía y sus-
tentabilidad.

el especialista también destacó las razones de porqué estas 
cuestiones deben ser prioridad para empresas e institucio-
nes. entre ellas, enumeró la reducción de costos, el refuerzo 
de la imagen corporativa, el alineamiento con las compañías 
globales y el tratamiento de normativas y legislación especí-
ficas al sector.
por su parte, Andrés peña, subsecretario de desarrollo 
institucional productivo de la Secretaría de integración 
productiva del ministerio de producción de la Nación, habló 
sobre “oportunidades y desafíos de la institucionalidad pro-
ductiva”.

[...] La sustentabilidad en el transporte 
fue uno de los ejes de la jornada [...]
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el funcionario hizo hincapié sobre la incorporación de los jó-
venes a las instituciones y sobre los caminos que se están 
abordando para optimizar la operatividad y relaciones de las 
entidades. También mencionó las tendencias que se están de-
sarrollado a nivel mundial sobre estos problemas.
peña consideró fundamental la forma en que las instituciones 
se vinculan con su comunidad, los servicios que ofrecen y cómo 
se proyectan a futuro en la formación de nuevos dirigentes. 
en opinión de Cecilia Anan, coordinadora del encuentro, “los jó-
venes han puesto mucha expectativa y fuerza para participar 
de las actividades de las Cámaras, buscando hacia donde se 
direccionan”. Recalcó que este tipo de jornadas brinda “una su-
matoria de conocimientos que los ayuda a interiorizarse cada 
vez más sobre los diferentes temas”, que van desde costos la-
borales hasta medio ambiente.
Anan dijo sentirse “orgullosa de pertenecer a esta institución 
que ha sido visionaria en la capacitación. Los jóvenes valoran 
muchísimo todo el conocimiento”.

Una fotografía de la realidad 
el tramo de la tarde se inició con la puesta en marcha de la pá-
gina del Consejo en Facebook, que estuvo a cargo de eduardo 
Reina, asesor de Relaciones institucionales y prensa de 
FAdeeAC. en la página reservada, los participantes podrán ac-
ceder y compartir inquietudes e información inherente al sector.
mariel Fornoni, directora y responsable del Área de planificación 
Comercial, investigación de mercado y opinión pública de la 
Consultora management & Fit, intentó dibujar una fotografía de 
la situación política a fines del mes pasado en base a los moni-
toreos realizados por su agencia. Al respecto, consideró que aún 
continuaba la “luna de miel” entre el Gobierno y la población, 
aunque reconoció que “la recuperación no va a ser rápida y a 

algunos les cuesta entender que sea tan lenta”.
Al tratar la situación socio política luego de seis meses de go-
bierno, afirmó que los temas que más preocupaban eran la in-
flación, la corrupción (en aumento), la inseguridad, la pobreza y 
la desocupación, tras lo que se refirió a la imagen de los dirigen-
tes políticos, quienes –aseguró Fornoni- “ya están en campaña 
para las elecciones de 2017”, para las que “no hay grandes cau-
dillos, por lo que la elección va a ser muy competitiva”.
Tras sostener que “somos un país que busca un estado bene-
factor y paternalista”, cuestionó la política de difusión oficial: “La 
gente no puede nombrar una medida del Gobierno” y estimó que 
“tiene que ver con diferenciarse del kirchnerismo. Cambiemos 
cree que ganó la elección, pero la perdió el kirchnerismo y eso 
los lleva a errar el diagnóstico y es muy dificil comunicar sin 
relato”.
A continuación, Reina volvió al escenario del auditorio de la sede 
de la Federación para referir al “poder de una idea… Humo o for-
tuna”, durante la que instó a los jóvenes a asumir el desarrollo 
de iniciativas. en su exposición, desarrolló varios ejemplos de 

[...] peña recalcó el rol de los jóvenes para 
un mejor futuro de las  instituciones [...]
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Durante el último día, en horas de la ma-
ñana, los jóvenes empresarios visitaron 
en la localidad de Benavidez, provincia 
de Buenos Aires, la Central Nacional de 
Procesamiento de Cargas al interior de 
Andreani,que cuenta con un Módulo de 
paquetería en crossdock.
En el lugar fueron recibidos por Miguel 
Romero, instructor operativo del Grupo 
Logístico Andreani, y Carolina Candia, 
coordinadora del Programa de Logística 
Social, de la Fundación Andreani.

Visita a Andreani 

innovaciones, en especial en el campo tecnológico, como el uso 
de drones, los camiones autónomos, las impresoras 3d y el uso 
de robots en varias ramas de la industria.

Manejar el conflicto 
el psicólogo Luis Arrue fue el encargado de cerrar el tramo 
de exposiciones refiriéndose a la “Resolución de conflictos, 
Un conflicto sin resolver es un problema por establecer”. el 
especialista y docente universitario inició su disertación sen-
tenciando que “las tomas de decisiones no son racionales, son 
afectivas”.
“el conflicto es algo inherente al sujeto, si lo entendemos po-
dremos hacer algo” explicó y agregó: “No se puede huir, no se 
puede evitar, la empresa lo debe manejar”, y, ya que “no todos 
se resuelven, deben ser ubicados en un lugar para que no mo-
lesten”.

Hizo hincapié, Arrue, en que estas situaciones “surgen de la 
contradicción entre dos ideas. Se dan a través de las palabras, 
las imágenes y sensaciones, de acuerdo con la percepción de 
cada persona”. observó que “la mayoría de los problemas la-
borales salen de frustraciones, problemas personales y tienen 
que ver con los vínculos, porque es imposible que alguien pue-
da pensar como el otro”.
Sin embargo, impulsó una visión positiva, ya que “el conflicto y 
el cambio son inseparables”, lo que “es útil y, a veces, necesario, 
para alcanzar la Justicia”, por lo que vislumbró en ellos “una 
posibilidad cierta de crecimiento”.
Finalmente, como en anteriores ediciones del Consejo de 
Jóvenes empresarios del Transporte Automotor de Cargas, los 
participantes realizaron una serie de actividades lúdicas, pre-
vias a la cena programada.

REPRESENTANTE OFICIAL
DE DEPO ARGENTINA

»» »

DMVENTAS@DMDISTRIBUIDORA.COM

DMDISTRIBUIDORA.COM

TODAS LAS MARCAS.

REPUESTOS PARA CAMIONES

FAROS - ÓPTICAS - DEFLECTORES DE VENTANA
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“Las exposiciones me parecieron 
muy interesantes”, dijo la empresa-
ria sobre el Encuentro de Jóvenes 

Empresarios. Consideró que intentan 
“cultivar un poco más el conocimiento 
general, más allá de lo que es la pro-
fesión y el ramo de transporte. Está 
bueno tener distintas perspectivas”.
Sellart opinó que este tipo de jornadas 
“son muy interesantes. Escucho que 
los problemas que forman parte del 
trabajo también los tienen mis pares”. 
A su vez, señaló que los Encuentros 

funcionan como “una terapia de gru-
po. Me ofrecen herramientas que pue-
do aplicar para solucionar diferentes 
situaciones”.
Otro punto que consideró valioso fue 
la visita a las empresas. “Conocer 
cómo es el funcionamiento de las 
operaciones nos ayuda a comprender 
mejor nuestra actividad”, aseveró.

“Las expectativas son tomar contacto 
con los distintos chicos del país, for-
talecer la relación con los compañe-

ros locales y fortalecer la propia ins-
titución local, que es la que nos une a 
FADEEAC”, señaló Capodarca.
Además, dijo que la conferencia ofre-
cida por Rodolfo Fiadone sobre la sus-
tentabilidad en el transporte de cargas 
“es un tema super importante, aunque 
no hay un verdadero compromiso de la 
sociedad, en general”.
El joven dirigente destacó que los 

Encuentros “están muy bien hechos” 
y “está bueno que su duración sea de 
un día y medio”. También recalcó que el 
interés reside en que “hay charlas de 
distintos tópicos, que permiten cubrir 
varias cuestiones que involucran a la 
actividad. Son muy interesantes las vi-
sitas que hacemos a las instalaciones 
de empresas”.

María Eugenia Sellart – Lanús 

Juan Ángel Capodarca – Bahía Blanca 
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“En general, en las cámaras, hay mucha 
gente grande y esta es una manera de 
contactarnos con gente joven que tam-
bién tiene ganas de hacer algo y que 

no está tan presente o no sabe cómo 
ingresar en las entidades, donde está 
todo muy formado”, dijo Sabrina Rivas. 
También afirmó que los Encuentros 
“son una manera de conocer los pro-
blemas de todo el país. Entre gente de 
edades similares es muy interesante”.
“Siempre se sacan cosas interesantes. 
Las charlas son muy buenas. Hubo 
algunas sobre temas económicos o 
sobre la situación política del país que 

me parecieron muy interesantes”, dijo 
y agregó que se compartió información 
útil para las pymes familiares.
Es positivo compartir las experiencias, 
porque uno se enriquece mucho y apor-
ta su granito de arena. Juntos tenemos 
más fuerza que de manera individual. 
Así que les recomiendo que a los que 
no hayan participado todavía, deberían 
animarse porque es muy importante”, 
aseveró Rivas.

“Mi papá fue vocal desde que arrancó la 
cámara de Neuquén”, contó Arioni, que 
forma parte de una empresa familiar. 

Cuando nos enteramos con mi hermano 
de esta iniciativa, empecé a participar. 
Sigo el consejo de mi padre que me de-
cía ‘hay que estar’”.
“Me pareció una muy buena idea esta 
de conocernos los jóvenes empresarios 
de todo el país, compartir experiencias 
e inquietudes para poder ayudarnos. 
Es una cooperación que me gusta más 
que la mera competitividad. Se alivian 

muchos problemas con la participación 
de todos. Voy a tratar de venir todas las 
veces que pueda”, afirmó.
Arioni aseguró que “todo conocimiento 
suma” y dijo que es importante “com-
partir experiencias e ideas. Las antiguas 
generaciones compartían un asado y 
listo. Pero en una época con más conec-
tividad, nosotros podemos mantener-
nos más en contacto y participar más”.

Sabrina Rivas - Capital 

Rubén Arioni – Neuquén 
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el subsecretario de desarrollo institucional productivo, Andrés 
peña, expuso ante el último Consejo de Jóvenes empresarios 
del Autotransporte sobre la tarea realizada al frente de la fla-
mante repartición que conduce . Tuvo elogiosos conceptos res-
pecto de la tarea de FAdeeAC, en especial en lo referido a capa-
citación y formación de las futuras generaciones de dirigentes.
Al concluir su disertación, peña explicó que el objetivo de su 
presencia ante los jóvenes de la Federación “fue contar nuestra 
experiencia y venir a transmitir lo que nosotros venimos dialo-
gando con jóvenes de distintos lugares del país sobre el sentido 
de pertenecer a las instituciones productivas y cómo eso ayuda 
a la formación de su propia identidad profesional y empresarial”.
el funcionario se refirió a “los desafíos que enfrentamos en la 
Argentina de hoy de poder hacer que las instituciones producti-
vas se agiornen y puedan trabajar en conjunto entre sí. Tenemos 
una muy buena experiencia y muchísimas instituciones que 
están trabajando en ese sentido. desde la Subsecretaría, en lo 
que podamos ayudar lo haremos. estamos apuntando al diálogo 
como mecanismo en la solución de los conflictos y queremos 
fortalecer los vínculos y los canales de diálogo institucionales”.
en su charla, aludió a la necesidad de pasar de los “egosistemas” 
a los ecosistemas y, en diálogo con  Revista FAdeeAC, explicó al 
respecto que “las instituciones son como un bosque: están los 
árboles, que son el egosistema, no como sentido negativo, sino 
apuntando a la propia identidad y el ecosistema es entender que 
esa individualidad es parte de un sistema colectivo”.
“es cómo se arman las redes para interconectar a todos y en-
tender que estamos con un objetivo que trasciende el interés in-
dividual, relacionado con que en la Argentina haya pobreza cero, 
que el país se desarrolle, que alcance su máximo potencial, que 
todos tengan oportunidades para crecer, desarrollarse y que no 
tengamos jóvenes que se vayan de sus pueblos porque no tie-
nen oportunidades de trabajo”. 

Hacia la integración 
precisó peña que “en el caso de las instituciones, estamos bus-
cando que haya una integración territorial del sector productivo 

sin por eso afectar las estructuras jerárquicas, nacional, provin-
cial, municipal. Queremos que todos sepan que están haciendo 
todos, que haya una sinergia, un intercambio de información, de 
experiencias”.
Al respecto, aseguró que “hay mucha información muy rica 
en cada una de las instituciones, que generan con esfuerzo, 
con trabajo, con eventos, capacitaciones y, muchas veces, la 
gente no está accediendo a eso, fruto de que quizá no se en-
teró, de que no se le ocurre buscar por un lugar determinado”.
el subsecretario afirmó que de la Federación se llevaba “una 
muy buena imagen. FAdeeAC está muy bien encaminada, 
tiene claro cuáles son los desafíos que tenemos y están mar-
chando muy bien en ese sentido. en  las distintas institucio-
nes que forman parte de la Federación, en el interior del país, 
uno encuentra una identidad clara como institución, rasgos 
muy fuertes en el sentido de comunidad, de pertenencia, de 
compromiso con la comunidad productiva, con una clara mi-
rada hacia adelante”. 
“en ese sentido –continuó-, FAdeeAC, como está en esa si-
tuación, tiene un desafío adicional de asumir un liderazgo que 
trascienda su propio sector y que pueda ayudar a la cons-
trucción de este ecosistema”.
Sostuvo que “el transporte refleja la conectividad que hoy se 
está buscando, es un sector dinámico que, justamente, no 
puede quedarse quieto y que constantemente está buscan-
do tener esa vinculación entre comunidades y objetivos. el 
autotransporte es joven en términos relativos y está incorpo-
rando una generación que es nativa del sector y se la ve con 
una potencialidad enorme y que va a tener un rol protagónico 
seguro, en los próximos tiempos”, concluyó peña.

El camino de la institucionalidad
Desde una nueva Subsecretaría, Andrés Peña se fijó el objetivo de contribuir al desarrollo de las entida-
des empresarias y elogió la labor de FADEEAC.

» Encuentro de Jóvenes Empresarios - Andrés Peña junto a Guillermo Werner y Daniel Indart

[...] “FaDeeaC tiene un desafío adicional 
de asumir un liderazgo que trascienda 
su propio sector…” [...]
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[...] “FaDeeaC está muy bien encamina-
da, tiene claro cuáles son los desafíos 
que tenemos…” [...]
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Los motores basados en derivados del 
petróleo han sido una de las bases del 
desarrollo del siglo XX. Los hidrocarburos, 
fáciles de almacenar y transportar, encie-
rran en escaso volumen gran cantidad de 
energía, aprovechada con eficacia en los 
motores de combustión interna. Sin em-
bargo, estos motores generan gases de 
efecto invernadero, partículas nocivas, 
gases nitrosos y otros elementos que 
también son una de las bases del dete-
rioro sufrido por el planeta en los últimos 
100 años.
La sustentabilidad, entendida como el de-
sarrollo de las condiciones de vida actua-
les sin destruir las mismas posibilidades 
para las generaciones futuras, cobra así 
una importancia capital para el transporte 
de cargas, responsable de casi el 15% de 
las emisiones contaminantes en el mun-
do, y además en constante aumento de-
bido, por un lado, a la globalización -que 
incrementa los flujos de transporte de lar-
ga distancia-; y por otro a la atomización 
de las entregas que generan las moder-
nas formas comerciales donde crecen las 
entregas incrementando el transporte de 
distribución.
en este contexto, los transportistas de 

carga deben adoptar nuevas tecnologías 
para sus vehículos (motores ecológicos, 
mejoras aerodinámicas, disminución de 
pérdidas de energía por fricción de roda-
dura, etc), así como mejores prácticas en 
el desarrollo de ruteos, profesionalización 
de choferes y otros procesos.
Resumiendo, podemos decir que llevar 
adelante políticas de sustentabilidad les 
permite:
* Reducir costos: las emisiones contami-
nantes se pueden reducir con un apro-
vechamiento optimizado de los recursos, 
produciendo un efecto de ahorro de entre 
el 10 y 15%, en muchos casos sin inversio-
nes significativas.
* Reforzar la imagen corporativa: con-
sumidores y empresas tienen cada vez 
mayor conciencia del problema, y la sus-
tentabilidad es un aspecto esencial en la 
Responsabilidad Social empresaria, exigi-
da cada vez más por la sociedad.
* Alinearse con las compañías globales: 
industrias, distribuidores y operadores 
logísticos globales ponen cada vez más 
foco en el medio ambiente, y exigen a sus 
proveedores alinearse con sus políticas o 
los dejan afuera.
* Legislación más rígida: debe considerar-

se el endurecimiento de las normativas 
estatales, prohibiciones de circulación, 
impuestos sobre el petróleo y electricidad, 
etc.
en síntesis, aún para aquellos que supo-
nen que no es importante pensar en el 
futuro del planeta, su propio interés debe 
llevarlos a pensar con visión de mañana. 
Afortunadamente, las nuevas generacio-
nes de empresarios sienten este compro-
miso y lo levantan como bandera de su 
gestión.

Transporte y sustentabilidad 
ambiental: el futuro está aquí

» Encuentro de Jóvenes Empresarios – El especialista expuso en el último Encuentro 

Por Rodolfo Fiadone*

* Consultor, docente, director del grupo 
Webpicking.com y Coordinador del Observato-
rio de Logística y sustentabilidad del ITBA
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Al igual que en numerosos sectores de la economía, tanto a 
nivel productivo como en relación con el consumo final, el fuer-
te cambio de los precios relativos producido tras el recambio 
de Gobierno, implicó importantes subas de precios y costos en 
toda la estructura económica. en efecto, la significativa deva-
luación del peso en torno del 45/50 % -si bien enmarcada en 
cierto atraso cambiario y fuerte atraso tarifario de los servicios 
públicos- también produjo reacomodamientos sectoriales; por 
ejemplo, los alimentos se convirtieron en uno de los sectores 
de mayor incremento, en tanto que a otros se les dificultó tras-
ladar la suba de sus propios costos.
Sin dejar de desconocer el impacto en otros sectores de la 
economía, si se puede afirmar que, al realizar un análisis es-
pecífico de nuestra actividad, el incremento acumulado del 
indice FAdeeAC del 30,5 % en el transcurso del año (enero-
julio de 2016) constituye indudablemente una suba más que 
considerable.
el mes de julio en particular (5,04%), es resultado principal-
mente del aumento del costo laboral en el sector -surgido del 
primer tramo del convenio rubricado en junio-. este incremen-
to ha llevado al personal a acumular ya 24% en el período, re-
cordando que dicho convenio implica una suba global de 37%, 
distribuido en cuatro cuotas, 15% en julio, 9% en setiembre 
y 8% en noviembre de 2016, en tanto que el restante 5%, en 
marzo de 2017.

es decir, al 24 % acumulado deben sumársele 9% y 8% res-
pectivamente para el resto de 2016. Teniendo en cuenta que 
el Combustible está reflejando una suba hasta el momento 
del 28% y que de los 11 principales rubros que impactan di-
rectamente en los costos de las empresas del Transporte de 
Cargas, Combustible y personal explican actualmente más de 
dos tercios de la variación general del indice, es posible que los 
costos del sector alcancen o superen el 40% en 2016. dicha si-
tuación no solo está consolidando un escenario de variación de 
costos muy elevado, sino que éste se produce en un marco de 
descensos significativos en amplios segmentos de la actividad.

*Departamento de Costos - FADEEAC

Los costos del transporte ya 
superan el 30% en el año
Tras la primera cuota paritaria que entró en vigencia en julio, el índice FADEEAC marca un notorio aumen-
to en el año. Esa suba proyecta al menos un 40% para 2016. 

» Alza – Es posible que los costos del sector alcancen o superen el 40% en 2016

[...] La devaluación del peso en torno del 
45/50 % produjo reacomodamientos secto-
riales [...]

[...] el Indice del 30,5 % en enero-julio consti-
tuye una suba más que considerable [...]

Emilio Felcman*
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Evolución costos de transporte y combustible

Evolución insumos en 2016

Acuerdo partitario 2016/17

La variación de costos interanual alcanza el 41 %

Combustible y personal se incrementan 28 % y 24 % respectivamente 

el Convenio Colectivo implica una suba global del 37 % distribuido en 4 cuotas
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BREVES

La Asociación Argentina de Carreteras (AAC) celebró el 66 
Aniversario. en el cóctel que se realizó en el Salón Auditorio de 
la AAC,  participó Guillermo dietrich, ministro de Transporte de la 
Nación; daniel indart, titular de FAdeeAC;  Hugo Naranjo, presi-
dente del Consejo Vial Federal; Juan Chediack, presidente de la 
Cámara Argentina de la Construcción; Alfredo Severi, presidente 
de la Cámara Argentina de Consultoras de ingeniería (Cadeci), en-
tre otras entidades.
el presidente de la asociación mencionó los logros y principales 
actividades de la AAC durante el último año. Se entregaron dis-
tinciones a los socios que cumplieron 30 años “apoyando la ins-
titución”. 

Aniversario de la AAC

Seguridad para las cargas peligrosas
el presidente de la Cámara Argentina de Transporte 
Automotor de mercancías y Residuos peligrosos (Catamp), 
Juan Segovia y el secretario Ángel Fuente firmaron un conve-
nio de Cooperación y Asistencia con el titular de la Secretaría 
de protección Civil y Abordaje integral fe emergencias y 
Catástrofes, emilio Renda. A partir de este acuerdo el Centro 
de información para emergencias en el Transporte (CipeT), 
con su línea telefónica 0800-666-2282, que brinda servicios 
de información y comunicaciones centralizadas las 24 ho-
ras, se traspasó de la órbita del ministerio de interior a la del 
ministerio de Seguridad. 
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La junta directiva de la CeAC y “con el incondicional esfuerzo y 
apoyo de nuestros asociados”, la entidad terminó su Centro de 
Capacitación, ubicado en la vereda de enfrente a la sede central 
sobre la Avenida Asamblea N° 124 en la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires.
en el Centro se llevarán a cabo capacitaciones en conducción 
teórico-práctico con la utilización del recientemente adquiri-
do Simulador eF-Truck NG, producido por la firma francesa eca 
Group.
“Las razones por las cuales creemos en la capacitación con el uso 

de simuladores radica en evitar riesgo de accidentes, posibilidad 
de entrenar acciones extremas, como cruce de peatones u otros 
móviles a gran velocidad, posibilidad de entrenar en entornos re-
alistas previamente capturados y digitalizados, distintas técnicas 
de conducción y demás sin la utilización de un vehículo real mi-
nimizando el riesgo de accidentes. es una herramienta sin límites 
de capacitación en la conducción de camiones”, destacaron desde 
la institución.
La Ceac se encuentra trabajando en distintas alternativas de cur-
sos de capacitación para sus asociados e interesados.

Centro de Capacitación de C.E.A.C

BREVES





BREVES

FAdeeAC participó del Coloquio sobre el futuro de la in-
tegración, que fue abierto por el embajador de estados 
Unidos en la Argentina, Noah mamet, el Jefe de Gabinete 
de la Argentina, marcos peña, el presidente del diálogo 
interamericano (iAd), michael Shifter, y Gustavo Beliz, di-
rector del instituto para la integración de América Latina y 
el Caribe (iNTAL-Bid). el cierre estuvo a cargo del ministro 
de la producción, Francisco Cabrera.
el evento contó con la presencia de Rafael Salazar, director 
de miT innovators Under 35 a nivel global, quien describió 
las tecnologías de frontera que mayor impacto tendrán en 
nuestras vidas en los próximos años.
También expusieron su visión sobre el futuro de la pro-
ducción y el comercio Sergio Bitar, ex ministro de 
minería, educación y obras públicas de Chile; Gustavo 
Grobocopatel, presidente del Grupo Los Grobo; Sergio 
Kaufman, presidente de Accenture; Alejandro diaz, Ceo de 
la Cámara de Comercio de los estados Unidos de América 
(AmCham); Julissa Reynoso, ex embajadora de estados 
Unidos en Uruguay; Alejandro Ramos martinez, Gustavo 

Crespi y Federica Gómez decker, especialistas del Bid 
en integración e innovación, y Lucio Castro, secretario de 
Transformación productiva de la Argentina, entre otros 
expertos.

Debate sobre la integración

Almuerzo solidario

La Fundación Sociedad Rural Argentina (SRA) realizó 
el clásico almuerzo anual solidario, bajo el lema “1.000 
corazones latiendo juntos”, en el contexto de la edición 
Aniversario de la exposición Rural de palermo. FAdeeAC 
estuvo presente a través de su presidente, daniel indart, 
Hugo Bauza, responsable del departamento de Transporte 
Agroganadero de FAdeeAC y presidente de la Asociación 
de Autotransporte de Santa Fe (AAUCAR), y Sergio Borgo, 

titular de la Asociación Argentina de Transportadores de 
Hacienda (AATHA).
organizado por la Fundación Sociedad Rural Argentina y 
Solidagro, el almuerzo tuvo objetivo de recaudar fondos 
para potenciar sus acciones de mejora en educación, sa-
lud y trabajo en comunidad rurales.
“La Fundación de la Sociedad Rural Argentina trabaja para 
impulsar una mejor calidad educativa a través de la for-
mación de bachilleres con orientación agropecuaria en su 
Colegio Agropecuario de Realicó, La pampa”, se informó a 
través de un comunicado de prensa.
“Gracias a estos almuerzos pudimos ayudar a cumplir los 
sueños de cientos de chicos que terminan sus estudios 
secundarios con una formación técnica que les permi-
te acceder a ofertas de trabajo de calidad”, declaró Luis 
miguel etchevehere, presidente de SRA, destacando el rol 
fundamental del Colegio, del que los alumnos egresan con 
una formación agroprecuaria.
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el 1º de septiembre de 2015 se lanzó en todo el país el módulo 
igualador del curso obligatorio de Cargas Generales, que reemplazó a 
los hasta el momento vigentes CoAp’s, Capacitaciones obligatorias de 
Actualización profesional.
este cambio implicó una reorganización de los cursos en todos sus 
aspectos, ya que los distintos niveles que se planteaban en cada CoAp 
se unificaron en un único programa integrador, que se dicta en iguales 
condiciones para todos los choferes que anualmente deben renovar su 
capacitación para obtener la Licencia Nacional Habilitante. 
A pocos pasos de cumplir un año, el módulo igualador está próximo 
a ser actualizado, en este caso por el nuevo contenido, denominado 
“Buenas prácticas del conductor profesional”. el objetivo general de 
este módulo es dotar a los conductores de herramientas comprensi-
vas y reflexivas que le permitan transformar los problemas de la vía 
pública en buenas prácticas, y trabajar la base de su compromiso en el 
servicio de transporte a la hora de ejercer su labor. 
La FAdeeAC, a través de su brazo académico la Fundación profesional 
para el Transporte, trabaja desde hace más de diez años en pos de 
la profesionalización del sector, para fomentar y desarrollar cada día 
más la capacitación de los conductores de carga. La obligatoriedad de 
los cursos para quienes transportan cargas generales -como también 
lo es para aquellos transportistas de mercancías peligrosas-, implica a 
la sociedad el análisis del requisito. 
Cada día se capacita, en todo el país, un promedio de 20.000 choferes, 
quienes de una forma u otra eligen formarse para ejercer su trabajo 
de manera profesional. el objetivo transversal es siempre el mismo: 
una mayor seguridad vial para toda la comunidad, a través de la opti-
mización de los recursos con los que cuenta un conductor profesional. 

> Por Oscar Iraola *

* El autor es presidente de la FPT

Se afianzan las Buenas prácticas en los conducto-
res profesionales

Sección FPT 

> Encontranos en:

/FPTArgentina 

@FPTArgentina

www.fpt.org.ar
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El Diplomado en Gestión de la 
Seguridad Vial
se llevó a cabo la jornada integradora del Diplomado virtual, en el predio que Fpt – FaDeeaC 
en la localidad de escobar. asistieron más de 25 cursantes.

Jornada – A la actividad asistió también Ángel Fuente, secretario de FPT

en el pasado mayo la Fundación profesional para el Transporte 
lanzó, de manera conjunta con iRAm, el diplomado en Gestión 
de la Seguridad Vial. este curso a distancia está dirigido a pro-
fesionales relacionados desde distintos aspectos con el mismo 
núcleo: técnicos de prevención de riesgos laborales, responsa-
bles de seguridad vial, consultores y responsables de sistemas 
de gestión, profesionales de la seguridad y salud ocupacional, 
responsables de logística, planificadores de transporte y res-
ponsables de flotas. 
Tanto el desarrollo académico de sus contenidos como el dic-
tado a través de la plataforma virtual fue un trabajo ejecutado 
por profesionales de FpT y de iRAm, el ente Normalizador más 
importante de Argentina. dado que las dos aulas virtuales que 
se abrieron alcanzaron el cupo máximo de vacantes disponibles, 
ya está abierta la inscripción para la segunda edición de esta 
diplomatura. 
Como parte del programa pedagógico del diplomado, se ofreció 
una jornada integradora con actividades prácticas en el Centro 
de Capacitación profesional para el Transporte, espacio en el 
que todas las actividades que se desarrollan están atravesadas 
por el mismo eje central: la seguridad vial.
el viernes 22 de julio, se llevó a cabo esta jornada, de la que par-
ticipó un 56% de la totalidad de alumnos del diplomado. Algunos 
de los asistentes inclusive viajaron desde el interior del país para 
tener la posibilidad de conocer el predio, en función de la cursa-
da virtual que finaliza en noviembre de 2016.
durante la jornada se recorrieron las instalaciones y los 
Formadores del Centro invitaron a los participantes a probar en 
la práctica las distintas acciones de capacitación que FpT de-
sarrolla en el predio. para comenzar el día, el coordinador del 

diplomado, diego Folch, dictó una clase focalizada en el tópico 
“personalidad, conducta y estilos viales: Contribuciones y mo-
delos”. Luego del almuerzo, Guido Heras y el responsable de 
desarrollo Académico de la FpT, manuel García, presentaron el 
equipo de evaluaciones psico-sensométricas, en el que se lleva-
ron a cabo demostraciones prácticas con la participación de los 
alumnos del diplomado.
También se desarrolló una clase práctica acerca de la conduc-
ción en situaciones adversas, haciendo uso de los simuladores. 
por último, y antes de concluir el evento, los participantes tu-
vieron la posibilidad de manejar los camiones escuela, junto a 
los instructores del Centro de Capacitación, quienes invitaron a 
recorrer la totalidad de la pista y playa de maniobras. 

Nueva edición 
debido a la demanda recibida luego de la primera edición del 
diplomado codictado por iRAm y FpT, en julio se reabrieron las 
inscripciones. el 15 de agosto comenzó la segunda edición del 
diplomado en Gestión de la Seguridad Vial, y la cursada virtual 
se extenderá hasta el 15 de diciembre. desde esa fecha y hasta 
el 15 de marzo de 2017, se realizará un receso de verano, para 
retomar nuevamente la segunda parte de la diplomatura. 
Los requisitos para inscribirse a este diplomado son cuatro años 
de actividad laboral, de los cuales dos deben ser en actividades 
relacionadas con el área de la Seguridad Vial. Son necesarios 
los conocimientos básicos en el manejo de herramientas infor-
máticas, paquete office y de navegación en internet.
en la web www.ccptransporte.org.ar puede encontrarse mayor 
información sobre la inscripción, los requisitos y los contenidos 
del programa.
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La capacitación también es virtual
Desde hace más de 15 años, los cursos virtuales son el método por excelencia de la educación 
a distancia.

Los cursos virtuales cumplen actualmente uno de los 
principales lugares en cuanto a modalidades educacio-
nales. Se caracterizan por ser la expresión de la tec-
nología educativa aplicada a la coyuntura moderna, y 
ofrecen la posibilidad de adquirir conocimientos y habi-
lidades a través del uso de la informática: aplicaciones 
y plataformas web que funcionan en línea son el único 
requisito para ser estudiante en el formato e-learning. 
Cada vez son más los estudiantes y empleados que uti-
lizan esta modalidad para reforzar sus conocimientos, 
complementar sus títulos formacionales y desarrollar 
nuevas habilidades, en una amplia gama de sectores 
temáticos. La oferta de cursos en línea crece exponen-
cialmente para satisfacer una demanda creciente que 
busca optimizar. en primer lugar, uno de sus más valio-
sos recursos es el tiempo disponible. 
entre las principales ventajas de esta modalidad de ca-
pacitación, pueden mencionarse las siguientes:
- es eficiente, práctica y flexible: el estudiante gestiona 
la organización del tiempo que le dedica a los cursos 
virtuales según sus necesidades.
- es una forma de ahorro económico y sustentable: no 
implica gastos de traslados, infraestructuras ni mate-
rial didáctico impreso. 
- Las actividades del aprendizaje son medibles y gene-
ran retorno de inversión: al usar un sistema de admi-
nistración de aprendizaje, se puede seguir y monitorear 
el progreso de los estudiantes. Con el análisis de estos 
datos se pueden implementar actividades que generen 
mayor impacto.
- posibilita la interacción entre participantes de diver-

sos espacios: en un aula virtual pueden encontrarse 
estudiantes y profesionales de cualquier parte del mun-
do, que transitarán un mismo recorrido académico y 
podrán realizar la puesta en común de sus particula-
ridades.
- Flexibilidad para la capacitación empresarial: la edu-
cación virtual da la libertad a los empleados de apren-
der cuándo y dónde quieran, en su propio ámbito de 
estudio. en cuanto a capacitaciones internas, permite 
entrenar al personal de distintas locaciones bajo los 
mismos parámetros. 
- permite la interacción de distintas herramientas: los 
cursos virtuales se apoyan en utilidades que enrique-
cen los contenidos compartidos, como lo son los so-
portes audiovisuales, las presentaciones didácticas 
animadas, los foros de conversación, y las plataformas 
autoadministrables. 

Estadísticas a nivel global del e-learning 
- para las empresas que implementan capacitaciones a 
sus empleados, informan que los cursos virtuales son 
el segundo método más utilizado. La modalidad en línea 
permite ahorrar al menos un 50% de gastos en compa-
ración con la capacitación tradicional.
- en 2011, se invirtieron -a nivel mundial- aproximada-
mente 35,6 millones de dólares en procesos de e-lear-
ning autogestionados. La inversión estimada de 2015 en 
la industria del e-learning supera los 70 mil millones de 
dólares.
- el e-learning se caracteriza por aumentar la retención 
de información hasta un 60%, lo que la convierte en una 
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herramienta más rentable y más eficaz. 
- Según un informe publicado por iBm, las empresas 
que utilizan herramientas y estrategias de e-learning 
han comprobado un aumento en su productividad ma-
yor al 50%. 
- estudios realizados por la universidad británica open 
University han descubierto que el e-learning consume 
un 90% menos de energía que los cursos tradicionales; 
asimismo la cantidad de emisiones de Co2 -por estu-
diante- también se reduce hasta un 85 por ciento.
en el sector del transporte y la logística, han sido claves 
los últimos cinco años, que hicieron a la proliferación 
de propuestas de formación a través de herramientas 
informáticas, sin necesidad de las instancias presen-
ciales. La FpT es la primera organización que ha mon-
tado una plataforma virtual para capacitación en el 
sector del transporte de carga, a partir del año 2004. 
Históricamente ha ofrecido cursos que respondían prin-
cipalmente a la demanda del sector empresarial, y que 
inclusive se desarrollaron por períodos limitados por 
su relación estrictamente temporal con el momento de 
dictado.
en la actual oferta académica, se destacan a nivel virtual 

los cursos de diplomatura en Gestión de la Seguridad 
Vial -codictado con iRAm. está dirigido a profesionales 
relacionados con la seguridad vial: técnicos de preven-
ción de riesgos laborales, responsables de seguridad 
vial, consultores, y responsables de sistemas de ges-
tión, profesionales de la seguridad y salud ocupacional, 
responsables de logística, planificadores de transporte, 
responsables de flotas. 
Liquidación de Sueldos es otros de los cursos que abor-
da conceptos de liquidación y permite que los partici-
pantes den cuenta, justifiquen y expliquen detallada-
mente, los conceptos que integran una liquidación de 
sueldo mensual o una liquidación final.
Las clases sobre Transporte internacional están dirigi-
das a quienes quieran conocer la problemática de este 
rubro particular, tanto desde el punto de vista de una 
visión general como desde la práctica empresaria.
el curso sobre Legislación en el Transporte ofrece he-
rramientas básicas y esenciales para un mejor conoci-
miento de la legislación en el transporte, que permita 
acceder a un nivel de conciencia desde el cual se pueda 
entender que el respeto por la ley implica una mejora en 
la calidad de vida de la comunidad.



Simuladores FPT/FADEEAC en el 
interior del país
el comienzo del Curso Básico Obligatorio es inminente y la herramienta estrella será el simulador que 
Fpt y FaDeeaC diseñaron y desarrollaron específicamente.

Ya fueron entregados en distintas Cámaras los simuladores desa-
rrollados por la FpT y FAdeeAC que las Unidades Académicas de 
las cámaras del interior utilizarán para dictar el nuevo módulo obli-
gatorio.
desde el año 2002, con el comienzo del dictado de los cursos obli-
gatorios de Cargas Generales, las capacitaciones se han instrumen-
tado a través de las Unidades Académicas situadas en las distintas 
cámaras de transporte de carga que están asociadas a FAdeeAC. 
Gracias a la existencia de las Unidades Académicas y a su trabajo 
diario, es factible el dictado a nivel nacional de los cursos. estos cur-
sos son una instancia imprescindible en la emisión de la Licencia 
Nacional Habilitante, que permite a los choferes estar autorizados a 
transportar carga de manera interjurisdiccional.
en los próximos meses comenzará a implementarse el Curso 
Básico obligatorio, para todos aquellos conductores que no tengan 
experiencia en el transporte de carga y busquen insertarse en el 
sector. este Curso se caracteriza por una novedad: su modalidad 
será teórico-práctica, ya que todos los conocimientos impartidos de 
forma teórica serán luego plasmados en la simulación de conduc-
ción. 
para alcanzar este objetivo, FpT y FAdeeAC desarrollaron un simu-
lador de manejo que permitirá conocer y experimentar las principa-

les características de la conducción de camiones. 
Los simuladores serán utilizados en todos los cursos del país, y ya 
fueron entregados en distintos puntos que podrán utilizarlos: ATC 
Tucumán, Aprocam mendoza, ATC Rosario, Cetac Regional Sureña, 
Capeac Cipoletti, etacer paraná, Cocatra olavarría, Cetac mar del 
plata, Cemac misiones, ATC Resistencia, y Aaucar Santa Fe. 
en muchas de estas Unidades Académicas se realizaron eventos or-
ganizados especialmente para recibir el simulador. Los intendentes 

municipales y las autoridades locales se hicieron presentes en las 
cámaras, dada la importancia que reviste una herramienta de capa-
citación de tal magnitud y de desarrollo nacional.

Formador de Formadores 
Asimismo, los docentes que dictarán el Curso Básico obligatorio 
participaron de un “Formador de Formadores”, curso de una sema-
na de duración, cuyo objetivo fue justamente el conocimiento y la 
experimentación del nuevo un instrumento pedagógico. 
ese curso se desarrolló en el Centro de Capacitación profesional 
para el Transporte, y permitió a los formadores percibir realmente la 
diferencia entre el dictado de la enseñanza sólo teórico y el dictado 
con complemento práctico. 
Tanto los formadores como los gerentes y coordinadores de cada 
Unidad Académica se mostraron muy bien predispuestos para la 
incorporación de esta herramienta. La utilidad del simulador estará 
dada, particularmente, porque los trayectos y las rutas del software 
fueron diseñados para simular rutas argentinas. 
Uno de los ejercicios, por ejemplo, simula el trayecto completo que 
corresponde al camino Buenos Aires – Rosario. Además, el simu-
lador permite a las Unidades Académicas la presentación de las 
distintas partes del puesto del conductor: la butaca, la palanca de 
cambios, la pedalera, etc.
paola Rico, coordinadora institucional de ATC Rosario, se explayó al 
respecto de la recepción del simulador: “estamos muy contentos 
por lo que significa esta iniciativa, ya que muchas de las cámaras 
no habríamos podido acceder a simuladores indra, como los adqui-
ridos por FpT y FAdeeAC para el Centro de Capacitación. estamos 
en la etapa inicial de un proceso, pero el simulador nos permite re-
correrlo bien encaminados”. 
Además, manifestó el agradecimiento para con el personal que se 
acercó a llevar e instalar el simulador, que también dictó el curso de 
Formación de Formadores, y responderá además, a modo de so-
porte técnico, cualquier duda que pueda surgir sobre los flamantes 
aparatos.
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[...] Los simuladores serán utilizados en 
todos los cursos del paísI [...]

Equipamiento - Eduardo Odrizola de Cocatra recibió el simulador por parte del secretario de FTP, Ángel Fuente





Hija, hermana, cuñada y tía de camioneros, era solo cuestión 
de tiempo para que maría estela Sol se decidiera a encarar la 
profesión y, con todo el empuje que caracteriza a esta pam-
peana de Colonia 25 de mayo, de 40 años, madre de cinco 
hijos, un día salió a la ruta y, haciendo dedo, llegó hasta el 
Centro de Capacitación de escobar para cumplir con su de-
cisión.
 “Sé lo básico de lo que puede conocer un chofer con más 
de 20 años de profesión. Antes, estaba mi papá para darme 
consejos, porque era un tipo que sabía muchísimo”, recordó 
maría estela sobre su padre recientemente fallecido. Así lo 
definió: “mi papá era de la época en que, cuando se rompía 
algo en el camión, se ataba con alambre”.
más allá de su visión, sus docentes en el curso de la FpT con-
signaron que “ante las circunstancias del tránsito ubica co-
rrectamente el vehículo antes del comienzo de la maniobra” 
y agregaron: ”Tiene un potencial en la medida que pueda te-
ner la práctica necesaria. en la vía pública tiene una correcta 
conducción teniendo buen desempeño tanto en ruta como en 
autopista”.
“me casé muy chica y hace ocho años me divorcié”, comen-
tó y destacó: “mis amigos son todos camioneros. Tenía una 
parrilla donde comían los camioneros. Yo viajo muchísimo a 
dedo, si para un camión, subo con toda la confianza y seguri-
dad, porque sé que no van a arriesgar su trabajo y su familia 

por una pavada. La gente que me ha llevado siempre ha sido 
buenísima”.
maría estela realizó y aprobó el curso en febrero de 2015, 
pero la decisión la había tomado tiempo antes, tras leer una 
nota en una revista sobre la capacitación dictada en escobar. 
después consultó a “un amigo de Buenos Aires que fletea 
gas” y, dos meses después, llamó a la Fundación, desde don-
de Brian Vélez le explicó la manera de realizar el trámite.

A Buenos Aires, a dedo 
“Soy provinciana… -se define- estuve 20 días en contacto, 
pero no animaba a depositar la plata y dos días antes depo-
site la mitad y después me fui a dedo hasta Santa Rosa a la 
casa de mi comadre donde estuve dos días esperando para 
viajar a Buenos Aires”, relató a Revista FAdeeAC.
Continuó comentando que “tenía que salir el  domingo a la 
mañana, para llegar ese día a la noche a Buenos Aires. pero, 
el sábado me desperté a las 6 y a las 8 estaba en la ruta ha-
ciendo dedo, parada frente al Casino. pasaron dos camiones 
y algunos autos, que no pararon, el tercer camión que mane-
jaba un chico chileno de 24 años que era la segunda vez que 
venía a la Argentina, paró y me llevó y durante el viaje le conté 
lo que iba a hacer”. 
Habían acordado que se quedaría en “Ruta 5 y 7, pero era de 
noche y no se animó. me dijo que si quería me llevaba a Luján, 

Desde Colonia 25 de Mayo a 
Escobar
María Estela Sol viajó a dedo desde su pueblo de La Pampa, en el límite con Neuquén, para realizar el 
curso de chofer profesional.

» Testimonio – La capacitación en Escobar fue un hito en la vida de María Estela
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para que me pudiera quedar. estuvimos en ezeiza, para des-
cargar unos 40 minutos y seguimos a Luján. era la primera 
vez que iba a Buenos Aires. Nunca estuve en la capital, todo 
lo que conozco es escobar”. 
“en Lujan, hablamos con un camionero argentino que estaba 
desenganchando. Le preguntamos por escobar, él era de San 
Luis e iba para allá. el chico que me llevó le dijo: “A la señora 
la traigo de La pampa”, y seguí hasta una estación de servicio 
en el kilómetro 57 de la panamericana, en Loma Verde, donde 
alquilé para alojarme”. 

Esperando la oportunidad 
después llegó el curso, que concluyó el 20 de febrero del año 
pasado. muy querida por sus compañeros, gracias a su “don 
de gentes y humildad” y, gracias a esa capacitación, hoy tiene 
las licencias de Carga General y de peligrosa al día.
“me han salido trabajos en Buenos Aires, pero se me com-
plica, no me animo, porque no conozco” comentó y agregó: 
“Sigo trabajando en el kiosco. A veces viajo a Córdoba, con 
un Scania 112 de un amigo con chasis y acoplado, con cereal, 
pellets de soja”. 
explicó que “a veces, salgo con otro muchacho hasta 
Neuquén, en un mercedes Benz 1635. Le conté que había he-

cho el curso y me da oportunidad de que maneje en la ruta, 
para no perder la práctica. Cuando pasa a las 6 o 7, el día 
anterior me avisa y lo espero en la ruta”.
Lamentó que a pesar de que presentó su curriculum en mu-
chas empresas “de todo el país, ninguna se tomó el trabajo 
de contestarme, por eso sigo en el kiosco. pero no me quedo 
y sigo buscando. mis hijos la tienen clara y tienen ganas de 
que lo haga”. A pesar de su juventud, los chicos tienen 22, 20, 
18, 16 y 12, lo que le permite encarar ese proyecto y mos-
trar lo que aprendió durante en el Centro de Capacitación 
profesional de la FpT.

[...] “Mi papá era de la época en que, 
cuando se rompía algo en el camión, se 
ataba con alambre” [...]

maría estela Sol hace frente a los desafíos
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Sistema de Gestión 
de Calidad

Operadores de 
autoelevadores

La Fundación profesional para el Transporte atravesó exitosa-
mente la recertificación de su Sistema de Gestión de Calidad. por 
segundo año consecutivo, recibió auditores de iram, principal ente 
Normalizador y Certificador del país, que analizaron los distintos 
procesos que hacen a la actividad diaria de la FpT.
Luego de entrevistar a los distintos responsables de área, los 
auditores de iRAm otorgaron formalmente la recertificación del 
Sistema de Gestión de Calidad bajo la Norma iSo 9001:2008. A 
partir del próximo año, todos los Sistemas de Gestión de Calidad 
serán auditados bajo la nueva Norma iSo 9001:2015. 

desde mediados de 2015, la FpT ha dictado más de cincuenta cur-
sos para operadores de autoelevadores bajo la Resolución 960/15 
reglamentada por la Superintendencia de Riesgos del Trabajo. 
entre las empresas que tomaron su capacitación, se encuen-
tran Scania, Aerolíneas Argentinas, Celsur, iTSA, iron mountain, 
monsanto, molino Cañuelas, la municipalidad de mercedes y 
expreso Luján de Cuyo.
Los cursos se dictan tanto de forma presencial en el Centro de 
Capacitación, como bajo la modalidad in-company, en las propias 
plantas de cada empresa.



UN TRANSpoRTe 
más limpio 

Las nuevas tecnologías prometen 
menos daño al medio ambiente, 
aunque su aplicación dependa de la 
realidad de cada región.
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Las iniciativas para combatir la contaminación ambien-
tal han sido el origen de una serie de medidas para re-

ducir las emisiones gaseosas y particuladas de motores 
que se comenzaron a concretar en normas, como las euro 
surgidas en la década de 1970, o la aplicación de nuevas 
fuentes de energía. 
entre las diferentes alternativas, se retomó la fabricación 
de motorizaciones eléctricas o híbridas y se ensayaron 
otros combustibles como el hidrógeno o el gas natural ca-
paz de mover desde pequeños automóviles hasta grandes 
ferrys, como el Francisco.
en los estados Unidos, se anunció que en diciembre saldrá 
al mercado un camión eléctrico y autónomo, el Nikola one, 
mientras las terminales europeas han lanzado a las rutas 
de los países escandinavos, vehículos pesados alimenta-
dos a través de catenarias.
Sin embargo, la situación no es igual en todo el mundo. 

Así, en la Argentina la disminución de emisiones se buscó 
a través de la puesta en vigencia de las normas euro 5, que 
implicaron bajar las emisiones de azufre a menos de diez 
partes por millón.
Al respecto, Roberto pachamé, presidente de la Asociación 
de ingenieros y Técnicos del Automotor (AiTA), afirmó que 
“no existe en el país emprendimientos de utilización de 
gas natural, híbridos, hidrógeno o eléctricos en vehícu-
los de gran porte. Además, estas tres últimas tecnologías 
existen en los países centrales en escalas muy reducidas”.
el motivo, explicó, es que “la ingeniería todavía no ha lo-
grado obtener, por ejemplo en el caso de los vehículos 
eléctricos e híbridos, baterías que tengan un volumen y un 
peso adecuados, porque todos los elementos que se agre-
gan al chasis disminuyen la carga útil, ya que los límites de 
pesos y dimensiones están regulados por la legislación”.
otro escollo que advirtió pachamé fue el del destino final 
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de las grandes baterías que se requerirían para mover los 
camiones, en lo que coincidió con el gerente de ingeniería 
de Ventas de Scania, Guillermo Hughes, quien destacó que 
la motorización eléctrica a nivel mundial “es experimental 
y a costos y mantenimientos muy caros. Además, la ley 
argentina no dice cómo se van a deponer de las baterías 
usadas”.

La importancia del Euro 5 
el presidente de AiTA destacó que “en el parque de trans-
porte comercial europeo los preponderantes son los vehí-
culos diesel. es diferente en los vehículos menores donde, 
por las características de operación, por el peso, el costo 
y otras variables, hay un avance más importante. por eso, 
bajar las emisiones de los vehículos diesel fue una deci-
sión acertada”.
“Sería importante que se produjera algún elemento para 
lograr que todos los vehículos viejos dejen de circular –
continuó-. de nada vale lograr la panacea con camiones 
diesel, híbridos o eléctricos, con una producción de 12 a 
15.000 por año, si tienen que trabajar contra 750.000 ve-
hículos viejos, de los cuales aproximadamente 120.000 
tienen más de 30 años de antigüedad”. 
destacó el titular de AiTA que “la emisión de uno de esos 
vehículos antigüos equivale a lo que emiten 32 camiones 
euro 5. La ecuación, si se quiere dejar un aire lo más ópti-
mo posible para las generaciones que nos sucedan, es sa-
car rápido esos camiones viejos, en especial los que están 
por debajo del estándar de la norma euro 3”.
Añadió que “si queremos determinar lo que más convie-
ne, habría que analizar los consumos y los costos: cuán-
to cuesta elaborar un litro de gasoil y cuánto un kilowat. 
porque, en el ejido de la Capital hay 12.000 colectivos, con 
una equivalencia de consumo de una manzana por cada 
uno. Hoy hay problemas que llevan a que haya cortes de 
luz, si se agregase un consumo adicional importante ha-
bría que planificarlo”. 
pachamé consignó: “Los híbridos están en una situación 
similar. el hidrógeno es la tecnología ideal, pero los fe-
nómenos físico químicos que están en la conjugación del 
sistema están resueltos a nivel de ingeniería, no a nivel 
de los diferentes elementos puestos en un vehículo. Se va 
a dar, pero no en el corto plazo. podrán pasar de cuatro a 
diez años hasta que tengamos esa tecnología dominada a 
un precio competitivo”.
insistió en que el aumento de peso se limita por el peso 
por eje y recordó que “hay aspectos ecológicos, pero tam-
bién técnicos y económicos”. Limitar la capacidad de carga 

repercutiría sobre “la sociedad, por la superficie de calza-
da ocupada por la cantidad mayor de camiones que habría 
que aplicar para cubrir el mismo volumen”.
Además, enfatizó las inversiones que realizaron las auto-
motrices para implantar la tecnología euro 5 en motores 
y circuitos y las petroleras para mejorar la destilación del 
gasoil para lograr el Grado 3, que usan esos vehículos.
en otro sentido, el presidente de AiTA aseguró que “euro 
6 es una tecnología que disminuye más las emisiones, sin 
grandes diferencias con el euro 5, pero con un costo im-
portante para el usuario” y añadió que “hay que tener en 
cuenta la ecuación costo beneficio, en un país donde las 
grandes ciudades tienen barridos de vientos muy impor-
tantes y que no está en condiciones de malgastar divisas”.
“Con el euro 5 estamos muy bien plantados. Vamos a tener 
una mejora sustantiva de la calidad del aire. Si agregamos 
la masificación de la provisión de combustible Grado 3, se-
ría muy bueno”, enfatizó.

Combustibles menos contaminantes 
en el mismo sentido, Hughes que “si bien todos los vehícu-
los nuevos tienen que ser euro 5, la ley no dice nada de los 
vehículos viejos que siguen contaminando, que se podría 
disminuir en alguna medida si se usaran  combustibles ul-
tralimpios, con menos de diez partes de azufre por millón. 
Si se saca el azufre en las destilerías no se va a verter en 
el aire”. 
“Hay que lograr que los transportistas lo usen. ellos tam-
bién quieren contaminar menos, que sus lubricantes du-
ren más, que sus inyectores y su motor tengan una vida 
más prolongada, y lo pueden conseguir con combustibles 
más modernos. entonces, una forma de hacerlo sería usar 
solo los Grado 3”, agregó.
el directivo de Scania sugirió que se impida “ingresar a 
la ciudad, después de ciertas horas, a vehículos ruidosos 
o impedir la circulación de los de más de cierta antigüe-
dad” y lamentó que “en Argentina la ley castiga las nuevas 
tecnologías y premia las viejas: un vehículo nuevo cuesta 
más, paga más seguro, más patente, más impuestos. pero 
un camión de 30 o 40 años casi no paga patente o está 
dado de baja de libros contables, porque no tiene capital”.
También Hughes planteó la necesidad de acuerdos. “Hay 
que trazar un plan y marchar en ese sentido. Si quieren 
vehículos eléctricos, vayamos todos en esa dirección, pero 
hay que solucionar los problemas de generación y no 
crear la ilusión de que no poluyen, porque también lo ha-
cen, porque hay que generar la energía para que circulen”. 
Como alternativa, dijo que “un vehículo de gas natural es-
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taría funcionando con menos nivel de polución. pero debe-
ría haber motivos para que el usuario recurra a ellos. Hoy, 
funciona porque lo tracciona la diferencia de precio en el 
surtidor”, destacó.
Aseguró que “ toda la industria automotriz está en condi-
ciones de afrontar los cambios, pero con tiempo, de forma 
coordinada. También se podría subir 20 o 30% el alcohol 
a las naftas, pero habrá que modificar tecnologías. Se re-
quieren años para hacerlo, ya que también las estaciones 
de servicio tendrían que cambiar, porque debería haber 
surtidores para esos vehículos y otros para el parque au-
tomotor actual”.

Visión brasileña 
en la misma línea, el gerente de estrategia de productos 
del Grupo Volvo América Latina, Alberto Neumann, con-
sideró al gas natural “una alternativa para aplicaciones 
específicas, porque demostró ser económicamente viable 
y favorable a la reducción de emisiones. el biodiesel y el 
biodiesel hidrogenado también tienen un gran potencial” 
y previó que “a largo plazo, la electrificación tendrá una 
participación importante en el transporte”.
el directivo brasileño indicó que “en Brasil hay un camión 
impulsado a GNL circulando desde 2013 en operaciones 
de transporte” y afirmó que “los camiones propulsados a 
GNL transitan con un nivel de sustitución de diésel por gas 
alrededor de 60 a 70%”. 

“esta tecnología –continuó- ya permitiría su comercializa-
ción en el país, pero debido a la devaluación del Real, la 
situación económica y las inversiones necesarias para la 
distribución del gas, además de las incertidumbres en el 
escenario mundial de los precios de los combustibles, no 
tenemos una visión clara del inicio de la comercialización”.
Su compatriota Fábio Nicora, responsable de desarrollo de 
producto e innovación Latam de iveco, sostuvo que “para 
los vehículos eléctricos e híbridos, falta una cadena de su-
ministro y políticas adecuadas para que sea viable usarlos 
en la región”.
Sostuvo que “su aplicación es más de naturaleza econó-
mica que técnica. en mercados sensibles a los costos de 
introducción de nuevas tecnologías, si no son subsidiadas 
por los gobiernos, se va a demorar algunos años. en el 
caso particular del gas, su introducción depende más de 
una estrategia energética del país”, concluyó.

Fuente: Transporte & Logística La Nación

[...] Se retomó la fabricación de motori-
zaciones eléctricas o híbridas y se ensa-
yaron otros combustibles [...]
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La compañía Hyundai motor Argentina lanzó su camión 
Hd78 con el nuevo motor “F” para transporte liviano que 
cumple la normativa euro 4 y cuenta con un sistema anti-
bloqueo de frenos (ABS), con autoajuste delantero y trasero.
el motor F es un propulsor superior al euro 3 que se estaba 
comercializando. entre sus mejoras, figuran la potencia, op-
timizada en un 7% hasta los 150 CV, mientras que el torque 
-la variable más apreciada en el transporte de cargas- se 
perfeccionó en un 55%.
ernesto Cavicchioli, vicepresidente de Hyundai motor 
Argentina, dijo que “el Hd78 es un modelo sumamente 
conocido en el mercado del camión liviano en Argentina”. 
Además, añadió que “la versión es nueva, pero esta fami-

lia de camiones tiene 18 años en el mercado argentino, con 
más de 2.400 unidades en la calle”.
el ejecutivo destacó el mantenimiento general del vehículo. 
el costo por kilómetro se redujo a un 40%. Cavicchioli tam-
bién señaló que el motor actual tiene un consumo menor 
-una disminución del 6% aproximadamente- con menores 
emisiones contaminantes, lo que “permite prolongar el ser-
vicio de mantenimiento a  20.000 kilómetros. de esta ma-
nera, se duplica la distancia a recorrer entre las visitas al 
taller”.
La compañía diseñó una bonificación especial de lanza-
miento de 2.000 dólares para cada una de las tres versiones 
que se comercializan: chasis con cabina, sin aire acondicio-

Una novedad de Hyundai
Más potencia, menores emisiones y economía de combustible son las cualidades del flamante modelo.

» Industria - El nuevo HD78 Euro 4 
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En la presentación del nuevo HD78 
estuvo presente H.J. (César) Im, ge-
rente general de la división de vehícu-
los comerciales de Latinoamérica de 
Hyundai, y Manyong Han, su gerente de 
ventas, quien recalcó que el “camión es 
muy demandado en toda la región. Su 
calidad global y su competitivo precio 

lo convierten en una opción única den-
tro del segmento de livianos. El motor 
F es un gran avance en materia de po-
tencia, menores emisiones y economía 
de combustible. Se vende desde hace 
tiempo en Chile, con excelente resul-
tado.” 
Durante el evento, se exhibió por pri-

mera vez en el país el H350, flamante 
vehículo Hyundai para el segmento se-
mibonnet. Los directivos señalaron que 
está a la venta en Europa y que se en-
cuentra en proceso de homologación. 
Se estima su lanzamiento de la versión 
furgón para principios de 2017.

Opciones

nado; chasis con cabina y aire acondicionado; y cabina con 
caja de carga y aire acondicionado.

Competencia 
el vicepresidente de Hyundai motor Argentina dijo que “el 
segmento de camiones livianos está un poco en caída en 
este primer semestre”, pero confió en que la automotriz re-
cuperará el terreno perdido, “debido a la fuerte restricción 
de comercio que hemos sufrido”. por lo pronto, analizó que 
si bien todas las marcas tienen inconvenientes “camiones 
se siguen vendiendo. Quien ofrezca lo mejor se va a quedar 
con los clientes”.
Al respecto, afirmó que “hoy el mercado es muy competitivo. 
están las herramientas para hacer la mejor compra posi-
ble. Quizás el repunte de la economía que se esperaba para 
ahora será para un poquito más adelante. Hay un muchas 

variables que están mejorando”. 
el primer gran desafío de la Hyndai es “recuperar la partici-
pación en el mercado”,dijo ernesto Cavicchioli y detalló que 
la idea es “vender casi 300 unidades (de cinco toneladas) al 
año. en total, en ese segmento, se venden 3.000 camiones”.
dentro de la gama de camiones livianos, el directivo dijo que 
en la automotriz se están analizando las opciones para uni-
dades de tres o cuatro toneladas. “Nuestro gran proyecto es 
el H350, que ya lo presentamos en Argentina. es una varian-
te interesante para una capacidad de carga de hasta tres 
toneladas y media”.
el Hd78 euro 4  se podrá comercializar hasta diciembre de 
2017. Luego, la compañía lanzará ese modelo en  euro 5. Sin 
embargo, el directivo aclaró que “el gran salto de tecnología 
es del euro 3 al euro 4 por los niveles de emisiones”.

Fuente: Transporte & Logística La Nación

75



UN CAmióN de 
cuatro décadas

La firma sueca Scania presentó al 
mercado una edición limitada del 
RN440 para celebrar los 40 años de su 
instalación en el país.
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» Lanzamiento - El Silverline en el paisaje salteño



para celebrar sus 40 años de presencia en el país, 
scania presentó  el rN440 silverline, con una edi-

ción limitada de 100 vehículos. el nuevo camión de la 
marca sueca, un La 4x2, fue dotado con un diseño en 
el que se hizo hincapié en la estética, donde destacó el 
color plata ártico con que fue pintado; el confort, con un 
volante regulable forrado en cuero con los comandos 
de estéreo y control de crucero adaptativo (aCC).
Sobre la seguridad el vehículo fue previsto con una se-
rie de dispositivos. esta versión del RN440 de 13 litros 
fue dotado con control de frenado electrónico (eBS) 
y frenos a disco, que forman un sistema en el que se 
incorporó ABS y control de tracción, para favorecer la 
respuesta rápida y confiable en cada rueda. 
ese control se complementará con un control de es-
tabilidad (eSp) para coordinar el motor y los frenos 
durante la conducción, para que el camión pueda man-

tenerse estable, siguiendo sin desvíos la dirección que 
se le ordenase desde el volante, más allá de las condi-
ciones del suelo.
otros sistemas son el control de velocidad crucero 
adaptativo (ACC) con el que se podrá mantener una 
distancia establecida y constante respecto del vehí-
culo que circule adelante, mediante una combinación 
de potencia del motor, el Retarder R4100d, que impide 
atrasos en el frenado y reduce el consumo al circular a 
velocidad crucero.
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en el frenado y reduce el consumo [...]
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Se sumaron a la dotación de la seguridad del Silverline 
una alerta de desvío de carril (LdW) para avisar al con-
ductor, mediante una señal, en caso de un cambio en la 
dirección no prevista, con lo que se obligará al uso de la 
luz de giro, a partir de cierta velocidad de circulación y 
la asistencia de arranque en pendiente (Hill Hold).
Además, contará con un freno avanzado de emergen-
cia (AeB) que cuando el radar detecte un objeto dete-
nido sobre la calzada o un frenado brusco del vehículo 
precedente, alertará al conductor y luego aplicará los 
frenos de manera automática.

La cabina 
La cabina frontal con dormitorio de doble litera y com-
partimiento refrigerador, fue completada con panel de 
instrumentos  equipado con computadora de a bordo 
y tacógrafo de siete días, cierre a distancia y un sis-
tema de audio con pantalla táctil de cinco pulgadas, 
sistema de navegación, conexiones para auxiliar, USB 
y Bluetooth. 
el camión fue presentado a la prensa durante una 
prueba de manejo que se realizó la última semana de 
junio, sobre la Ruta Nacional 40, en las cercanías de la 
ciudad salteña de Cafayate, durante la cual se compro-

baron las innovaciones y prestaciones de ese vehículo 
y evaluó, además, un RH620, el tractor de mayor poten-
cia comercializado en el mercado local.
este vehículo, con motor euro 5 (tal como el Silverline) 
de 16 litros con ocho cilindros en V y capaz de llegar 
a una tracción de 78.000 kilogramos, combinando la 
potencia con el confort de su cabina, fue equipado con 
sistema de gestión de flotas, control crucero adaptati-
vo, frenado de emergencia avanzado y con la opción de 
agregar la advertencia de desvío de carril.
el 20 de marzo de 1976, la firma comenzó a operar su 
planta de Colombres, en la provincia de Tucumán, que 
demandó una inversión inicial de 30 millones de dóla-
res. el 20 de septiembre de ese año se fabricó allí, la 
primera caja de cambios que la empresa hizo fuera de 
Suecia, una GR860, y el primero de diciembre salió el 
primer L111 fabricado en el país.

[...] El primero de diciembre de 1976 sa-
lió el primer L111 fabricado en el país [...]
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Colsa es una empresa Argentina con presencia en Chile y 
proyección a Latinomámerica, con 12 años de experiencia 
en el mercado de seguridad y control cargas, que tiene un 
importante centro de monitoreo, desde el cual custodia 
anualmente más de 60.000 viajes de las  mercaderías más 
susceptibles de robo como electrónica, bebidas alcohólicas, 
neumáticos, lácteos, carnes, alimentos, frutos secos, pes-
cados.
La empresa cuenta con un área de desarrollo para mante-
ner y fortalecer el sistema de monitoreo de viajes y el de-
sarrollo de equipamiento específico para control de cargas 
como ser precintos electrónicos GpS, señuelos GpS, sogas 
precintos GpS y termógrafo GpS.
Fabián d. Tello, director Comercial de la firma, anunció que 
en septiembre próximo, estarán lanzando “un sensor de 
temperatura que permite conectarse en forma inalámbrica 
con nuestro precinto GpS que permite en contenedores de 
exportación, brindar el servicio de seguridad sobre la carga 
transportada, y en mercaderías perecederas prestar el ser-
vicio de control on line de la cadena de frío a fin de, no solo 
registrar, sino evitar el corte en la cadena de frío.
“en los precintos GpS para contenedores y furgones, que 
poseen sensor de impacto, de permanencia y de movimien-
to indeseado sumamos dos innovaciones más”, dijo Tello y 
precisó: “Una cámara con transmisión de imágenes on line 
al centro de monitoreo, para verificar eventos sospechosos 
de robo a fin de dar intervención a fuerzas de seguridad en 
forma inmediata y evitar robos. También, permite sumar un 

elemento más para disuadir robos de la carga total o parcial 
al quedar el registro de las personas o vehículos que inter-
vienen en un siniestro”. 
La otra novedad son “los precintos GpS de Colsa que cuen-
tan con comunicación a celular, radiofrecuencia, y ahora in-
corporamos una tercer vía de comunicación: satelital, para 
subsanar la falta de señal celular en varios lugares y poder 
monitorear un cargamento durante el 100% del recorrido 
en forma on line”.

Servicios 
el directivo sostuvo que “la característica más importante 
de Colsa es el servicio de monitoreo por viaje que presta-
mos por medio de un sistema desarrollado específicamente 
para realizar este trabajo y equipamiento portátil GpS tam-
bién desarrollado específicamente para controlar y brindar 
seguridad a cargas transportadas. de esta forma, nuestros 
operadores del centro de monitoreo cuentan con herra-
mientas de trabajo sin igual que nos permiten ejercer un 
contralor efectivo y eficiente kilómetro a kilómetro en cada 
viaje que custodiamos”. 

Seguridad en tránsito
Tras 12 años de trabajo, una empresa local de seguridad decidió lanzar su experiencia al resto del 
continente.

» Servicio – Precintos y equipos de Colsa para control de la carga

[...] Colsa custodia anualmente más de 
60.000 viajes [...]
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eso permite “concretar los objetivos del servicio, que son di-
suadir robos parciales o totales; permitir el recupero cargas 
en caso de concretarse un robo; iimpedir la contaminación 
de la carga; prevención y control on line de cadena de frío si 
correspondiere; trazabilidad de transporte de cargas, y brin-
dar información on line útil con fines logísticos, estadísticos 
y de contralor”.
Añadió que “Colsa, al prestar un servicio con un sistema y 
equipos especializado en cargas e independiente del me-
dio transportador, nos ha permitido demostrar en 12 años 
de trabajo los resultados en materia de seguridad con una 
estadística del  95% en reducción de siniestro (efecto disua-

sivo), y 93% en efectividad de recupero de carga”.
“esta performance nos ha permitido ser la única empresa 
del país donde aseguradoras líderes otorgan importantes 
beneficios por contratar solo el servicio de Colsa, como ser 
la eliminación de exigencia de custodias armadas; la de exi-
gencia de control satelital en camión, y la disminución de 
tasa y/o franquicias en pólizas de seguros”.
en este año y durante 2017, la empresa realizará “un trabajo 
de expansión hacia países de Latinoamérica donde nos cen-
traremos en la búsqueda de representantes comerciales 
para aportar el know how tecnológico y del negocio”, con-
cluyó Tello.
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Guaira SA nació en 1972, como una transformación de una 
empresa existente, a partir de la llegada de los hilados sin-
téticos. Comenzó con el desarrollo de telas técnicas, que eran 
utilizadas por industrias en sus procesos productivos, como 
filtro prensa y filtro de humo; y también producía lonas confec-
cionadas con poliamidas.
Susana pombo, presidente de la empresa, recordó que “a fines 
de los años 70 se comenzó la transformación de la tejeduría, 
incorporando los primeros telares dornier. Con la premisa de 
seguir desarrollando productos novedosos y de abrir nuevas 
oportunidades de negocio, oscar Néstor pombo y Guillermo 
Julio Schettini se asociaron para incorporar la planta de recu-
brimiento y completar el proceso de producción de la lona, que 
continua hasta hoy”. 
Agregó la empresaria que “desde su inicio hasta la fecha, la 
empresa modernizó las maquinarias, incorporando nuevas 
tecnologías en los dos procesos: tejeduría y recubrimiento. La 
premisa continúa siendo, desde el comienzo, incorporar nue-
vas propuestas en el mercado”.

Revista FADEEAC: ¿Qué productos ofrece al mercado en ge-
neral y cuáles son sus características y beneficios?
Susana Pombo: en la actualidad, Guaira produce telas sintéti-
cas recubiertas en pVC, conocidas como lonas. La tela es tejida 
con hilado poliéster de alta tenacidad.
Guaira tiene en su portfolio artículos que varían según su peso, 

grosor y resistencia. Con una variada carta de colores, cada 
tipo de tela es utilizado para confeccionar diferentes produc-
tos. Algunos de ellos son: juegos inflables, lona para camio-
nes, toldos, barreras de contención para derrames de petróleo, 
ductos de aire para minería, piletas, tanques flexibles, carpas, 
siders (laterales) para camiones, delantales y capotas para ca-
mionetas.

Nuestros artículos son: GN200 / GXi / Guaira iii / Cobertop /  
Cobertop 3mts. / Capota / Cobertop minera.
Una de las características de la empresa es que crea produc-
tos de acuerdo con las distintas necesidades del mercado, por 
lo que siempre está buscando nuevas oportunidades para me-
jorar y costumizar su oferta.  Además, contamos con artículos 
de uso específico y con tratamientos especiales, como el igní-
fugo y fungicida.

RF: ¿Cuáles son los productos que están ofreciendo, especí-
ficamente, para el sector del transporte de cargas?

Las lonas más anchas del 
mercado
Con maquinarias especiales, Guaira es la única fábrica de telas de tres metros del país.

» Productos - Los telares trabajando para satisfacer la demanda del transporte

[...] Desde hace 10 años, Guaira es la 
única empresa del país que fabrica lonas 
de tres metros de ancho [...]
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SP: Los productos que más se utilizan para el transporte de 
cargas son Guaira iii, Cobertop tres metros y Cobertop. Son ele-
gidos para confeccionar los siders de camiones de larga dis-
tancia y urbanos. También, son usados para las clásicas tapa 
cargas, tan tradicionales de las rutas argentinas.

RF: ¿Qué ventajas tienen sus productos sobre el resto de la 
oferta de mercado?
SP: La ventaja principal de Guaira es la oferta de ancho, que 
supera a la de los competidores. Con dos a tres metros de 
ancho, las lonas de Guaira ofrecen mayor versatilidad en sus 
aplicaciones y reducen considerablemente el trabajo de con-
fección. otra característica distintiva es la alta resistencia al 
desgarro y tracción.

RF: ¿Cómo fue que surgió la decisión de fabricar lonas de 
tres metros de ancho?
SP: desde nuestros inicios buscamos crecer a lo ancho y co-
menzamos con la producción de telas de un metro y medio. 
Luego, consolidándonos en el desarrollo de nuestros produc-
tos, incorporamos telas de un metro ochenta y, más tarde, 
de dos metros. Al tener conocimiento de que en el mercado 
europeo comenzaban a circular camiones con lonas laterales 
(siders) de tres metros de ancho, la empresa tuvo la iniciativa 
de adelantarse a esos cambios e incorporó la maquinaria ne-
cesaria para modificar proceso de producción. 
Fue una oportunidad y un desafío para la empresa que, desde 
hace 10 años hasta hoy, es la única del país que fabrica lonas 
de tres metros de ancho.

RF: ¿Cuáles son las especificaciones y cualidades de estas 
lonas?

SP: La Cobertop tres metros tiene cuatro colores de línea. Su 
peso es de 850 gramos por metro cuadrado y se vende en 
rollos de 32 metros de largo. Su ancho reduce el trabajo de 
confección, ya que permite realizar las piezas de un solo paño. 
entre sus principales cualidades se destacan la flexibilidad, es-
tabilidad dimensional, alta resistencia al desgarre y tracción y 
versatilidad en sus usos.

RF: ¿Han ingresado a otros mercados, además del argenti-
no? ¿a cuáles?
SP: Si. desde hace varios años tenemos clientes en Uruguay 
y Chile.

RF: ¿Cómo es Guaria?
SP: en la actualidad la empresa se mantiene como una pyme 
familiar que busca mantenerse dentro del contexto actual de la 
industria nacional con una planta propia de más de 3.000 me-
tros cuadrados en la localidad bonaerense de pablo podestá. 
Allí, se desarrolla el proceso de producción completo: tejedu-
ría, recubrimiento, fraccionamiento, despacho. Guaira tiene 
una dotación de 30 empleados comprometidos con el correcto 
cumplimiento de las distintas etapas de producción. Con más 
de 40 años de vigencia, buscamos mantener la calidad que nos 
permita estar vigentes en un mercado muy competitivo. 

[...] Los productos que más se utilizan 
para el transporte de cargas son Guaira III, 
Cobertop tres metros y Cobertop [...]
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en 1993, Neumalarg comenzó a dedicarse a la recons-
trucción de neumáticos. Con los años fue avanzando en 
el mercado, creciendo en espacio y maquinaria con la 
finalidad de brindarle a sus clientes un mejor producto.
La empresa se encuentra en el kilómetro 86,5 de la ruta 
nacional 9, una ubicación que le permite brindar el be-
neficio de fácil acceso a su planta, instalada en un predio 
de dos hectáreas y media, donde su galpón de 2.500 me-
tros cuadrados le permite trabajar de forma organizada, 
diferenciando su línea de producción, del sector de ali-
neación y balanceo, un sector acondicionado para chofe-
res que estén esperando que su producto esté finaliza-
do, oficinas y un sector de depósito stock de materiales 
de 800 metros cuadrados que funciona en un entrepiso.
“Nuestra búsqueda de crecimiento y mejoramiento del 
producto, para lograr ser una planta modelo de renom-
bre, nos hizo buscar un sitio con mejor ubicación geo-
gráfica, con mayor disponibilidad de espacio físico, para 
poder trabajar de forma más eficiente, evitando que el 
espacio físico sea un impedimento para nuestro cons-
tante crecimiento”, dijo Julio César Tobler, presidente de 
Neumalarg.
Tobler explicó que “debido a la variación constante de 
unidades y cubiertas en el mercado, durante julio úl-
timo, nos dispusimos a mejorar nuestra producción, 

modernizando nuestro equipamiento. por eso, hemos 
adquirido un torno computarizado de última generación 
(Leornardo 2500) marca TRm lo que nos garantiza un 
pulido del neumático preciso ya que esta parte del pro-
ceso es uno de los pilares fundamentales en la recons-
trucción de neumáticos”. 
“También, hemos adquirido una Ringtreader 1000S, de 
la misma marca, automatizada, lo que nos asegura una 
colocación de anillos y bandas con un acabado de exce-
lencia. esto, nos permite ubicarnos en el mercado como 
una empresa que puede certificar la calidad de sus pro-
ductos no sólo por el hecho de usar materia prima de 
calidad, sino también mejorando con tecnología de úl-
tima generación su etapa de procesamiento”, consignó 
el directivo.
Agregó que las principales características de la empre-
sa son “nuestros operarios calificados, a los cuales les 
brindamos constante capacitación, para estar a la van-
guardia de las exigencias del mercado; nuestro servicio 
de gomería con alineación y balanceo de vehículos pe-
sados”.
eso sumado a su “línea de producción con equipos nue-
vos, de 2012 en adelante: compresores, grupo electróge-
no, torno, alienadora; que nos permite brindar productos 
de calidad de excelencia.”

Un concepto avanzado en 
reconstrucción
En una planta de 2.500 metros cuadrados, con equipos de última generación, Neumalarg ofrece servicios 
claves para el sector.

» Neumáticos – La inversión tecnológica es una de las principales características de la empresa 
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“Todo esto nos lleva a nuestra principal y más valiosa 
característica que es la de poder brindar a nuestros 
clientes la posibilidad de la reconstrucción del neumáti-
co en el día”, continuó.

La última inversión 
dijo que la “última gran inversión solamente es una par-
te de nuestro proyecto de crecimiento, el cual consta no 
sólo de poder brindar un producto en excelente estado, 
a pocas horas de la llegada del mismo a nuestra planta, 
sino también poder aumentar la capacidad de produc-
ción; por eso, próximamente estaremos incorporando a 
nuestro equipamiento, una extrusora tipo AZ”.
destacó Tobler que “el hecho de contar con vendedores 
capacitados que se mueven por distintos lugares geo-
gráficos con los neumáticos de nuestros clientes, hace 
que la flota de vehículos también sea un tema a consi-
derarse. por eso, estamos en constante modernización y 

actualmente estamos ampliando el número de vehículos 
con los que nos movilizamos”.
“Creemos que trabajar en equipo de forma organizada, 
con materia prima de calidad y equipos de última ge-
neración, son los pilares fundamentales para sostener 
una estructura de trabajo que permite brindar eficiencia 
y confianza. esa es nuestra finalidad, es nuestra forma 
de trabajo, en la que nos basamos día a día para es-
tar en constante crecimiento”, finalizó el presidente de 
Neumalarg.

[...] La más valiosa característica es brin-
dar a sus clientes la posibilidad de recons-
trucción del neumático en el día [...]
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La empresa Alfonso Sabattini presentó al mercado un 
nuevo kit hidráulico en el que se integró la tecnología 
europea con la existente en el país y la experiencia de 
su equipo técnico.
el equipo incluyó un depósito especialmente diseñado 
en plástico reforzado garantizando una estética ade-
cuada a los nuevos modelos de camiones. otra de las 
ventajas del plástico sobre el tradicional de chapa es 
que las vibraciones no afecten en su estructura, ade-
más de no tener posibilidad de tener residuos metáli-
cos que pueden quedar en la fabricación del mismo y 
afectar el circuito hidráulico.
La integración con la tecnología europea incorporó en 
el sistema hidráulico una válvula de comando sobre el 
tanque junto al filtro de retorno. La válvula de comando, 
además de permitir un descenso más rápido de la ba-
tea, permite manejar la velocidad del mismo mediante 
el comando de cabina (joystick) logrando controlar la 
rapidez de descenso según la necesidad del usuario.
desde la empresa agregaron que la velocidad del ciclo 
completo (subida y bajada) se reduce, dando como re-
sultado 35 segundos en subida y 19 segundos bajada, 
lo que hace un total 54 segundos logrando mejores re-
sultados para el transportista y un mayor rendimiento 
del equipo.

el kit de uso corriente en la Argentina, por su sencillez 
en el armado y confiabilidad lo convierten en uno de los 
más requeridos por la mayoría de los usuarios de los 
equipos de volteo. estos equipos tienen el sistema de 
válvula de comando, como la de retención, colocadas 
directamente en la bomba hidráulica, lo que simplifica 
la colocación y armado. 
La robustez del tanque de aceite en chapa de 3mm y 
el pasaje de la presión hidráulica interior permiten te-
ner un tramo más corto de manguera de presión de 
la bomba al tanque aceite. dicho diseño original de 
Alfonso Sabbatini equipos Hidráulicos en los años 90 
fue una novedad en el país y se ha ido generalizando 
por los fabricantes de carrocerías.
Las diferencias entre el kit clásico y el nuevo son: el 
peso del equipo por el cambio de material de chapa a 
plástico, mayor velocidad en el ciclo y la posibilidad de 

Nuevo kit hidráulico en el 
mercado
Con la suma de tecnología europea y local, Alfonso Sabattini colocó en el mercado un nuevo equipo para 
el transporte.

» Experiencia – La tecnología al servicio del autotransporte de cargas

[...] El kit de uso corriente, por su sen-
cillez en el armado y confiabilidad, es 
uno de los más requeridos [...]
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controlar la velocidad del descenso.
La ventaja competitiva de 20 segundos por ciclo, entre 
uno y otro equipo, significa en 30 cargas diarias un aho-
rro al año de 187.200 segundos, que da como resultado 
un total de 52 horas por año.

Otras ofertas 
Además, Alfonso Sabattini lanzó este año dos nuevos 
filtros magneto mecánicos, uno de 32 y otro de 250 
litros, completando así toda la línea (32, 64, 120, 150 
y 250 litros); y desarrolló una nueva bomba hidráulica 
que se ofrece junto al kit bidireccional, al de un solo eje 
con opciones en distintas normas de salida.
en la empresa, se optimizaron dos áreas montaje y 
mecanizado. en la primera se profundizó el concepto 
“lean” incorporando placas para el montaje y en la se-
gunda integrando sus máquinas CNC mediante una red 
de comunicación interna y adquiriendo la licencia de 
un software de Cad Cam, de manera de optimizar el 
proceso de mecanizado y mejorar costos de proceso.
para la firma “el año se vislumbra como un periodo de 
transición y la empresa lo aprovechó para optimizarse 
y lanzar nuevos productos, gracias a su área de diseño 

que trabaja bajo normas iSo y cuenta con la correspon-
diente certificación”, dijeron.
Alfonso Sabbatini equipos Hidráulicos es una firma con 
amplia experiencia en el mercado de productos hidráu-
licos para el transporte terrestre, es una empresa de 
tercera generación en una misma familia y cuenta con 
un importante equipo de trabajo, que ha evolucionado 
constantemente a través de una permanente inver-
sión en tecnología y el desarrollo de nuevos productos. 
desde 1959, estuvo presente brindando soluciones al 
transportista. dentro de los productos que ofrece en el 
mercado se encuentran: bombas hidráulicas a engra-
najes de media presión; bombas hidráulicas a engra-
najes de alta presión; bombas hidráulicas a pistones de 
alta presión; válvulas hidráulicas; válvulas neumáticas; 
cilindros hidráulicos telescópicos; una amplia y com-
pleta línea de tomas de fuerza, y otra de filtros magne-
to mecánicos.
La totalidad de los productos siguen un estricto control 
de calidad en los distintos pasos de fabricación y prue-
bas de liberación, contando para ello con equipamien-
to especial. La empresa se encuentra certificada bajo 
normas internacionales de calidad.

87



BREVES

iveco realiza un recorrido por el país para presentar sus re-
novados camiones, aprovechando su red de concesionarios 
distribuidos en territorio argentino.
el primero de estos eventos tuvo lugar en Tierra del Fuego, 
el 29 de junio, en el concesionario Celentano, donde exhibió 
sus modernos vehículos euro V que sobresalen por su mayor 
potencia, economía, rendimiento y tecnología. La marca con-
tinúa con estas presentaciones en las regiones Centro, NoA, 
NeA, Litoral, Región pampeana, patagonia y Cuyo,
La firma exhibe los productos fabricados en el polo industrial 
de Córdoba. Además, recorre el país con el modelo Hi-Way, 
“el poderoso extra pesado que ingresó al mercado nacional 
este año y que sobresale por su sofisticada cabina lo que 
lo convierte en uno de los más confortables del mercado, y 
que está equipado, entre otros atributos, con un motor FpT 
Cursor 13 SCR de 560 cv”, informaron.

La gama Ecoline, en todo el país

En busca del mejor

Reducción de combustible

el 31 de julio se cerró la etapa de inscripción del certamen 
Scania driver Competitions Latin America 2016, logrando un 
nuevo récord de inscriptos con 7.826 conductores profesiona-
les participando, lo que equivale a un 19% más respecto de la 
edición 2014.
“por primera vez en la historia del certamen, Scania no sólo 
busca al mejor conductor de camiones de Argentina, sino que 
coronará al mejor del continente. por este motivo tendrá lugar 
una Final Regional Latinoamericana el 26 y 27 de noviembre en 
San pablo, Brasil, donde competirán los tres primeros puestos 
de Argentina, perú, Brasil y Chile”, informó la compañía a través 
de un comunicado.
el ganador de la Final Regional Latinoamericana obtendrá como 
premio un Scania R440 0 km.

Con el apoyo de la oficina de energía de Suecia (Swedish energy 
Agency), Volvo Trucks desarrolló un nuevo concepto en vehícu-
los, el Volvo Concept Truck. es el resultado de un proyecto de 
cinco años de profunda investigación orientado a la creación de 
vehículos más eficientes en cuanto al consumo de energía. este 
innovador camión reduce el consumo de energía en más del 30 
por ciento.
“Trabajamos continuamente en el desarrollo de vehículos más 
eficientes en cuanto al consumo de energía. esta es una prio-
ridad principal para el área, tanto para la protección del medio 
ambiente, como para reducir los costos de nuestros clientes. 
estamos orgullosos de poder impulsar este desarrollo. en la 
fabricación de este revolucionario prototipo aplicamos toda la 
potencia de los constantes avances tecnológicos”, expresó Claes 
Nilsson, presidente y Ceo de Volvo Trucks.
Uno de los factores clave detrás del menor consumo de combus-
tible es una mejora generalizada del 40 % en la eficiencia aero-
dinámica que ha beneficiado tanto al camión como al acoplado.
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